
MESA DA ASSEMBLEIA

Presidente: Deputado Dinis Pinheiro
1º-Vice-Presidente: Deputado José Henrique
2º-Vice-Presidente: Deputado Inácio Franco
3º-Vice-Presidente: Deputado Paulo Guedes
1º-Secretário: Deputado Dilzon Melo
2º-Secretário: Deputado Alencar da Silveira Jr.
3º-Secretário: Deputado Jayro Lessa

LIDERANÇAS - 2012

PT – Partido dos Trabalhadores (11)
Líder: Deputado Rogério Correia (PT)
Vice-Líderes: Deputados Maria Tereza Lara, Paulo Lamac e Ulysses Gomes
PMDB – Partido do Movimento Democrático Brasileiro (8)
Líder: Deputado Sávio Souza Cruz
Vice-Líderes:
PSD – Partido Social Democrático (8)
Líder: Deputado Neider Moreira
Vice-Líderes:
PDT - PARTIDO DEMOCRÁTICO TRABALHISTA (5)
Líder: Sargento Rodrigues
Vice-Líder: Gustavo Perrella
LIDERANÇA DA MINORIA
Líder: Deputado Pompílio Canavez (PT)
LIDERANÇA DO GOVERNO
Líder: Deputado Luiz Humberto Carneiro (PSDB)
Vice-Líderes: Deputados Dalmo Ribeiro Silva (PSDB), Deiró Marra (PR), Leonardo Moreira (PSDB) e Luiz Henrique (PSDB)

COMISSÕES PERMANENTES

COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 14h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Gustavo Corrêa BTR Presidente 
Deputado Délio Malheiros PV Vice-Presidente
Deputado Bonifácio Mourão BTR
Deputado Neider Moreira PSD
Deputado Rogério Correia PT
Deputado Ivair Nogueira PMDB
Deputado Fred Costa BTR

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Gustavo Valadares PSD
Deputado Hely Tarqüínio PV
Deputado Carlos Mosconi BTR
Deputada Luzia Ferreira BTR
Deputado Paulo Lamac PT
Deputado Bruno Siqueira PMDB
Deputado Sebastião Costa BTR

COMISSÃO DE ASSUNTOS MUNICIPAIS E REGIONALIZAÇÃO

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 10 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Almir Paraca PT Presidente
Deputado Pompílio Canavez PT Vice-Presidente
Deputada Liza Prado PSB
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Deputado João Leite BTR
Deputado Sebastião Costa BTR

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Elismar Prado PT
Deputado Paulo Lamac PT
Deputado 
Deputado Anselmo José Domingos BTR
Deputado Neider Moreira PSD

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 10 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Sebastião Costa BTR Presidente
Deputado Bruno Siqueira PMDB Vice-Presidente
Deputado PSD
Deputado Delvito Alves BTR
Deputado Luiz Henrique BTR
Deputada Rosângela Reis PV
Deputado André Quintão PT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Doutor Viana BTR
Deputado Gilberto Abramo PRB
Deputado Bosco BTR
Deputado Arlen Santiago BTR
Deputado Rômulo Viegas BTR
Deputado Délio Malheiros PV
Deputado Adelmo Carneiro Leão PT

COMISSÃO DE CULTURA

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 16 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Elismar Prado PT Presidente
Deputada Luzia Ferreira BTR Vice-Presidente
Deputado Rômulo Veneroso PV
Deputado Carlos Mosconi BTR
Deputado Tenente Lúcio PDT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Ulysses Gomes PT
Deputado Neilando Pimenta BTR
Deputado Doutor Wilson Batista PSD
Deputado Luiz Henrique BTR
Deputado Luiz Carlos Miranda PDT

COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 10h45min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Doutor Wilson Batista PSD Presidente
Deputado Sargento Rodrigues PDT Vice-Presidente
Deputada Ana Maria Resende BTR
Deputado Marques Abreu BTR
Deputado Elismar Prado PT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Hely Tarquínio PV
Deputado Luiz Carlos Miranda PDT
Deputado Neilando Pimenta BTR
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Deputado Carlos Mosconi BTR
Deputada Maria Tereza Lara PT

COMISSÃO DE DEFESA DO CONSUMIDOR E DO CONTRIBUINTE

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 10 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Délio Malheiros PV Presidente
Deputada Liza Prado PSB Vice-Presidente
Deputado Duilio de Castro PMN
Deputado Carlos Henrique PRB
Deputado Antônio Júlio PMDB

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Romel Anísio PP
Deputada Rosângela Reis PV
Deputado Antônio Lerin PSB
Deputado Sávio Souza Cruz PMDB
Deputado Vanderlei Miranda PMDB

COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 9 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Durval Ângelo PT Presidente
Deputado Paulo Lamac PT Vice-Presidente
Deputado Luiz Carlos Miranda PDT
Deputado Antônio Genaro PSC
Deputado Delvito Alves BTR

MEMBROS SUPLENTES:
Deputada Maria Tereza Lara PT
Deputado Pompílio Canavez PT
Deputado Sargento Rodrigues PDT
Deputado Duarte Bechir PSD
Deputado Célio Moreira BTR

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 10 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Bosco BTR Presidente
Deputado Dalmo Ribeiro Silva BTR Vice-Presidente
Deputado Neilando Pimenta BTR
Deputado Paulo Lamac PT
Deputado Carlin Moura PCdoB

MEMBROS SUPLENTES:
Deputada Ana Maria Resende BTR
Deputado Deiró Marra BTR
Deputado João Vitor Xavier BTR
Deputada Maria Tereza Lara PT
Deputado Celinho do Sinttrocel PCdoB

COMISSÃO DE ESPORTE, LAZER E JUVENTUDE

Reuniões Ordinárias - terças-feiras – 15 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Marques Abreu BTR Presidente
Deputado Tadeu Martins Leite PMDB Vice-Presidente
Deputado Fabiano Tolentino PSD
Deputado Adelmo Carneiro Leão PT
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Deputado Gustavo Perrella PDT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado João Leite BTR
Deputado Bruno Siqueira PMDB
Deputado Gustavo Valadares PSD
Deputado André Quintão PT
Deputado Luiz Carlos Miranda PDT

COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO FINANCEIRA E ORÇAMENTÁRIA

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 14 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Zé Maia BTR Presidente 
Deputado Doutor Viana BTR Vice-Presidente
Deputado Romel Anísio PP
Deputado João Vitor Xavier BTR
Deputado Antônio Júlio PMDB
Deputado Ulysses Gomes BMC
Deputado Gustavo Perrella PDT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado João Leite BTR
Deputado Gustavo Corrêa BTR
Deputado Tiago Ulisses PV
Deputado PSD
Deputado Rogério Correia PT
Deputado Ivair Nogueira BMC
Deputado Sargento Rodrigues PDT

COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 10 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Célio Moreira BTR Presidente
Deputado Duarte Bechir PSD Vice-Presidente
Deputada Luzia Ferreira BTR
Deputado Gustavo Corrêa BTR
Deputado Sávio Souza Cruz PMDB

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Deiró Marra BTR
Deputado Hely Tarqüínio PV
Deputado Doutor Viana BTR
Deputado Zé Maia BTR
Deputado Ivair Nogueira PMDB

COMISSÃO DE MINAS E ENERGIA

Reuniões Ordinárias - quintas-feiras - 11 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Sávio Souza Cruz PMDB Presidente
Deputado Tiago Ulisses PV Vice-Presidente
Deputado João Vitor Xavier BTR
Deputado Antônio Carlos Arantes PSC
Deputado Carlos Henrique PRB

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Adalclever Lopes PMDB
Deputado Rômulo Veneroso PV
Deputado Dalmo Ribeiro Silva BTR
Deputado Fábio Cherem PSD
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Deputado Antônio Júlio PMDB

COMISSÃO DE PARTICIPAÇÃO POPULAR

Reuniões Ordinárias - quintas-feiras - 14h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado André Quintão PT Presidente 
Deputado Fred Costa BTR Vice-Presidente
Deputado Bosco BTR
Deputado Antônio Lerin PSB
Deputado Carlin Moura PCdoB

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Adelmo Carneiro Leão PT
Deputado João Leite BTR
Deputado Sebastião Costa BTR
Deputado Rômulo Veneroso PV
Deputado Celinho do Sinttrocel PCdoB

COMISSÃO DE POLÍTICA AGROPECUÁRIA E AGROINDUSTRIAL

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 15 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Antônio Carlos Arantes PSC Presidente
Deputado Fabiano Tolentino PSD Vice-Presidente
Deputado Rômulo Viegas BTR
Deputado Romel Anísio PP
Deputado Doutor Viana BTR

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado 
Deputado Luiz Humberto Carneiro BTR
Deputado Bonifácio Mourão BTR
Deputado Antônio Lerin PSB
Deputado Rogério Correia PT

COMISSÃO DE REDAÇÃO

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 14h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Duarte Bechir PSD Presidente
Deputada Ana Maria Resende BTR Vice-Presidente
Deputado Luiz Henrique BTR
Deputado Deiró Marra BTR
Deputado Gilberto Abramo PRB

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Antônio Carlos Arantes PSC
Deputado João Leite BTR
Deputado Bosco BTR
Deputada Luzia Ferreira BTR
Deputado Antônio Júlio PMDB

COMISSÃO DE SAÚDE

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 9h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Carlos Mosconi BTR Presidente
Deputado Hely Tarqüínio PV Vice-Presidente
Deputado Doutor Wilson Batista PSD
Deputado Neider Moreira PSD
Deputado Adelmo Carneiro Leão PT
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MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Doutor Viana BTR
Deputado Tiago Ulisses PV
Deputado Duilio de Castro PMN
Deputada Luzia Ferreira BTR
Deputado Almir Paraca PT

COMISSÃO DE SEGURANÇA PÚBLICA

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 9h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado João Leite BTR Presidente
Deputada Maria Tereza Lara PT Vice-Presidente
Deputado Zé Maia BTR
Deputado PSD
Deputado Sargento Rodrigues PDT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Leonardo Moreira BTR
Deputado Durval Ângelo PT
Deputado Célio Moreira BTR
Deputado Gustavo Valadares PSD
Deputado Tenente Lúcio PDT

COMISSÃO DO TRABALHO, DA PREVIDÊNCIA E DA AÇÃO SOCIAL

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 14h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputada Rosângela Reis PV Presidente
Deputado Luiz Carlos Miranda PDT Vice-Presidente
Deputado Juninho Araujo BTR
Deputado Pompílio Canavez PT
Deputado Tadeu Martins Leite PMDB

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Duarte Bechir PSD
Deputado Sargento Rodrigues PDT
Deputado Antônio Genaro PSC
Deputado Celinho do Sinttrocel PCdoB
Deputado Sávio Souza Cruz PMDB

COMISSÃO DE TRANSPORTE, COMUNICAÇÃO E OBRAS PÚBLICAS

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 14h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Adalclever Lopes PMDB Presidente
Deputado Celinho do Sinttrocel PCdoB Vice-Presidente
Deputado Gustavo Valadares PSD
Deputado Célio Moreira BTR
Deputado Anselmo José Domingos BTR

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Carlos Henrique PRB
Deputado Carlin Moura PCdoB
Deputado Fábio Cherem PSD
Deputado Gustavo Corrêa BTR
Deputado Deiró Marra BTR
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COMISSÃO DE TURISMO, INDÚSTRIA, COMÉRCIO E COOPERATIVISMO

Reuniões Ordinárias - terças -feiras - 10 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Tenente Lúcio PDT Presidente
Deputado Dalmo Ribeiro Silva BTR Vice-Presidente
Deputado Rômulo Viegas BTR
Deputado Vanderlei Miranda PMDB
Deputado Ulysses Gomes PT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Gustavo Perrella PDT
Deputado Fred Costa BTR
Deputado Hélio Gomes PSD
Deputado Tadeu Martins Leite PMDB
Deputado Pompílio Canavez PT

COMISSÃO DE ÉTICA E DECORO PARLAMENTAR

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Doutor Viana BTR Presidente
Deputado Sebastião Costa BTR
Deputado Bonifácio Mourão BTR
Deputado Adalclever Lopes PMDB
Deputado Paulo Lamac PT
Deputado Hely Tarqüínio PV
Deputado Romel Anízio PP

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Carlos Mosconi BTR
Deputado Fabiano Tolentino PSD
Deputado Dalmo Ribeiro Silva BTR
Deputado Antônio Júlio PMDB
Deputado Rogério Correia PT
Deputado Antônio Carlos Arantes PSC
Deputado Rômulo Veneroso PV

Ouvidor Parlamentar: Deputado Hely Tarqüínio

SUMÁRIO

1 - RELAÇÃO DOS DEPUTADOS NO EXERCÍCIO DO MANDATO PARLAMENTAR
2 - ATAS

2.1 - Reuniões de Comissões
3 - ORDENS DO DIA

3.1 - Plenário
3.2 - Comissões

4 - EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE REUNIÃO
4.1 - Comissão

5 - TRAMITAÇÃO DE PROPOSIÇÕES
6 - PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS EM REUNIÃO ANTERIOR
7 - MATÉRIA ADMINISTRATIVA
8 - ERRATA
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RELAÇÃO DOS DEPUTADOS NO EXERCÍCIO DO MANDATO PARLAMENTAR

RELAÇÃO DOS DEPUTADOS NO EXERCÍCIO DO MANDATO PARLAMENTAR

Adalclever Ribeiro Lopes (PMDB)
* Adalclever Lopes
Adelmo Carneiro Leão (PT)
* Adelmo Carneiro Leão
Alencar Magalhães da Silveira Júnior (PDT)
* Alencar da Silveira Jr.
Almir Paraca Cristovão Cardoso (PT)
* Almir Paraca
Ana Maria de Resende Vieira (PSDB)
* Ana Maria Resende
André Quintão Silva (PT)
* André Quintão
Anselmo José Gomes Domingos (PTC)
* Anselmo José Domingos
Antônio Carlos Arantes (PSC)
* Antônio Carlos Arantes
Antonio dos Reis Gonçalves Lerin (PSB)
*Antonio Lerin
Antônio Genaro Oliveira (PSC)
* Antônio Genaro
Antônio Júlio de Faria (PMDB)
* Antônio Júlio
Arlen de Paulo Santiago Filho (PTB)
* Arlen Santiago
Bruno de Freitas Siqueira (PMDB)
* Bruno Siqueira
Carlos Eduardo Venturelli Mosconi (PSDB)
* Carlos Mosconi
Carlos Henrique Alves da Silva (PRB)
*Carlos Henrique
Carlos Magno de Moura Soares (PCdoB)
* Carlin Moura
Célio de Cássio Moreira (PSDB)
* Célio Moreira
Dalmo Roberto Ribeiro Silva (PSDB)
* Dalmo Ribeiro Silva
Deiró Moreira Marra (PR)
* Deiró Marra
Délio de Jesus Malheiros (PV)
* Délio Malheiros
Delvito Alves da Silva Filho (PTB)
* Delvito Alves
Dilzon Luiz de Melo (PTB)
* Dilzon Melo
Dinis Antônio Pinheiro (PSDB)
* Dinis Pinheiro
Duílio de Castro Faria (PMN)
*Duilio de Castro
Durval Ângelo Andrade (PT)
* Durval Ângelo
Edy Araújo Júnior (PTB)
* Juninho Araújo
Elismar Fernandes Prado (PT)
* Elismar Prado
Fabiano Galletti Tolentino (PSD)
* Fabiano Tolentino
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Frederico Borges da Costa (PHS)
* Fred Costa
Gilberto Aparecido Abramo (PRB)

* Gilberto Abramo
Glycon Moreira Franco (PRTB)

* Glaycon Franco
Gustavo da Cunha Pereira Valadares (PSD)
* Gustavo Valadares
Gustavo de Faria Dias Corrêa (DEM)
* Gustavo Corrêa
Gustavo Henrique Perrella Amaral Costa (PDT)
* Gustavo Perrella
Hélio Gomes Alves (PSD)
* Hélio Gomes
Hely Tarqüínio (PV)
* Hely Tarqüínio
Inácio Franco (PV)
* Inácio Franco
Ivair Nogueira do Pinho (PMDB)
* Ivair Nogueira
Jayro Luiz Lessa (DEM)
* Jayro Lessa
João Bosco (PTdoB)
* Bosco
João Leite da Silva Neto (PSDB)
* João Leite
João Vítor Xavier Faustino (PRP)
* João Vítor Xavier
José Alves Viana (DEM)
* Doutor Viana
José Bonifácio Mourão (PSDB)
* Bonifácio Mourão
José Célio de Alvarenga (PCdoB)
* Celinho do Sinttrocel
José de Freitas Maia (PSDB)
* Zé Maia
José Henrique Lisboa Rosa (PMDB)
* José Henrique
Leonardo Fernandes Moreira (PSDB)
* Leonardo Moreira
Liza Fernandes Prado (PSB)
* Liza Prado
Luiz Carlos Miranda Faria (PDT)
* Luiz Carlos Miranda
Luiz Fábio Cherem (PSD)
* Fábio Cherem
Luiz Henrique Maia Santiago (PSDB)
* Luiz Henrique
Luiz Humberto Carneiro (PSDB)
* Luiz Humberto Carneiro
Luiz Sávio de Souza Cruz (PMDB)
* Sávio Souza Cruz
Luiz Tadeu Martins Leite (PMDB)
* Tadeu Martins Leite
Luzia Maria Ferreira (PPS)
*Luzia Ferreira
Maria Tereza Lara (PT)
* Maria Tereza Lara
Marques Batista de Abreu (PTB)
* Marques Abreu
Nacib Duarte Bechir (PSD)
* Duarte Bechir
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Neider Moreira de Faria (PSD)
* Neider Moreira
Neilando Alves Pimenta (PHS)
* Neilando Pimenta
Paulo José Carlos Guedes (PT)
* Paulo Guedes
Paulo Roberto Lamac Junior (PT)
* Paulo Lamac
Pedro Ivo Ferreira Caminhas (PP)
* Pinduca Ferreira
Pompílio de Lourdes Canavez (PT)
* Pompílio Canavez
Rogério Correia de Moura Baptista (PT)
* Rogério Correia
Romel Anísio Jorge (PP)
* Romel Anizio
Rômulo Antônio Viegas (PSDB)
* Rômulo Viegas
Rômulo Victor Pinheiro Veneroso (PV)
* Rômulo Veneroso
Rosângela de Oliveira Campos Reis (PV)
* Rosângela Reis
Sebastião Costa da Silva (PPS)
* Sebastião Costa
Sérgio Lúcio de Almeida (PDT)
* Tenente Lúcio
Tiago Ulisses de Castro e Oliveira (PV)
* Tiago Ulisses
Ulysses Gomes de Oliveira Neto (PT)
* Ulysses Gomes
Vanderlei Andrade Miranda (PMDB)
* Vanderlei Miranda
Washington Fernando Rodrigues (PDT)
* Sargento Rodrigues
Wilson Roberto Batista (PSD)
* Doutor Wilson Batista
Observação: nome parlamentar indicado por asterisco.
Republicada em virtude do disposto no § 4º do art. 7º do Regimento Interno.

ATAS

ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO ESPECIAL DA DÍVIDA PÚBLICA, EM 2/2/2012

Às 9h45min,  comparecem na  Sala  das  Comissões  os  Deputados  Adelmo Carneiro  Leão,  Délio  Malheiros  e  Rômulo  Viegas, 
membros da supracitada Comissão. Estão presentes, também, os Deputados Sebastião Costa, Carlin Moura, Duarte Bechir e Fábio  
Cherem. Havendo número regimental, o Presidente,  Deputado Adelmo Carneiro Leão, declara aberta a reunião e, em virtude da 
aprovação de requerimento do Deputado Délio Malheiros, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é 
subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a discutir e votar proposições da  
Comissão e comunica o recebimento  de  correspondência:  do Sr.  Geraldo Luiz  Muniz  Rodrigues,  Secretário de Macroavaliação  
Governamental do Tribunal de Contas, publicada no Diário do Legislativo de 28/1/2012. A Presidência comunica a realização de  
debate público com o tema “A renegociação da dívida dos Estados com a União”, no dia 13/2/2012, às 14 horas, no Plenário desta 
Casa.  Passa-se  à  3ª  Fase  da  2ª  Parte  (Ordem do Dia),  compreendendo  a  discussão  e  a  votação  de  proposições  da  Comissão.  
Submetidos a votação, cada um por sua vez, são aprovados requerimentos do Deputado Adelmo Carneiro Leão (3) em que solicita 
seja realizada reunião de audiência pública para examinar os procedimentos a serem observados na esfera jurídica no processo de 
renegociação da dívida pública do Estado; em que solicita seja realizada reunião de audiência pública para ouvir o Sr. Lindolfo  
Fernandes de Castro, Presidente do Sindicato dos Auditores Fiscais da Receita Estadual de Minas Gerais; e em que solicita seja  
ouvida, nesta reunião, a Sra. Maria Eulália Alvarenga de Azevedo Meira, Coordenadora Executiva do Núcleo Mineiro de Auditoria 
Cidadã da Dívida. A Presidência interrompe os trabalhos ordinários da reunião para ouvir a Sra. Maria Eulália Alvarenga de Azevedo 
Meira. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da Comissão 
para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.
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Sala das Comissões, 13 de fevereiro de 2012.
Dinis Pinheiro, Presidente – Adelmo Carneiro Leão – Antônio Júlio – Délio Malheiros.

ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NA 2ª SESSÃO 
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 7/2/2012

Às 10h10min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Sebastião Costa, Bruno Siqueira, André Quintão e Luiz Henrique,  
membros da supracitada Comissão. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Sebastião Costa, declara aberta a reunião e,  
nos termos do art. 120, III,  do Regimento Interno, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é 
subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a apreciar a matéria constante na 
pauta e a discutir e votar proposições da Comissão. O Presidente acusa o recebimento das seguintes proposições,  para as quais 
designou os relatores citados a seguir: Projetos de Lei nºs 2.758, 2.771 e 2.773/2011 (Deputado André Quintão); 2.759, 2.764, 2.767,  
2.769, 2.770 e 2.780/2011 (Deputado Bruno Siqueira); 2.761, 2.765, 2.775 e 2.776/2011 (Deputado Cássio Soares); 2.760, 2.772 e 
2.777/2011  (Deputado  Luiz  Henrique);  2.762  e  2.778/2011  (Deputado  Delvito  Alves);  2.763,  2.766  e  2.768/2011  (Deputada 
Rosângela  Reis).  Passa-se  à  1ª  Fase  da  2ª  Parte  (Ordem do Dia),  compreendendo  a  discussão  e  a  votação  de  pareceres  sobre 
proposições sujeitas à apreciação do Plenário. Os Projetos de Lei nºs 267, 2.192 e 2.636/2011 são retirados da pauta, atendendo-se a  
requerimento do Deputado Bruno Siqueira, aprovado pela Comissão. Após discussão e votação, são aprovados, cada um por sua vez,  
os pareceres pela juridicidade, constitucionalidade e legalidade dos Projetos de Lei nºs 1.035 e 2.357/2011 na forma do Substitutivo nº 
1  e  2.523/2011  (relator:  Deputado  Sebastião  Costa).  Após  discussão  e  votação,  é  aprovado  o  parecer  pela  antijuridicidade, 
inconstitucionalidade e ilegalidade do Projeto de Lei nº 1.168/2011 (relator: Deputado Cássio Soares). Passa-se à 2ª Fase da 2ª Parte  
(Ordem do Dia), compreendendo a discussão e a votação de pareceres sobre proposições que dispensam a apreciação do Plenário.  
Após discussão e votação, são aprovados, cada um por sua vez, os pareceres pela juridicidade, constitucionalidade e legalidade dos  
Projetos de Lei nºs 31, 2.426, 2.457, 2.707, 2.715, 2.734 e 2.736/2011 (relator: Deputado Luiz Henrique); 1.334, 2.681, 2.708, 2.724,  
2.742,  2.721,  2.735 e  2.737/2011 (relator:  Deputado Bruno Siqueira,  em virtude  de  redistribuição  no  caso  dos cinco  primeiros 
projetos); 2.155 e 2.682/2011, 2.690/2011 com a Emenda nº 1, 2.705, 2.740 e 2.741/2011 (relator: Deputado André Quintão, em 
virtude de redistribuição no caso do primeiro projeto). Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e a  
votação de proposições da Comissão. Submetidos a votação, cada um por sua vez, são aprovados requerimentos em que se solicita  
sejam baixados em diligência ao autor os Projetos de Lei nºs 2.691, 2.693, 2.704, 2.711, 2.712, 2.716, 2.719, 2.720, 2.723, 2.733, 
2.739 e 2.744/2011. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da  
Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 14 de fevereiro de 2012.
Sebastião Costa, Presidente – Bruno Siqueira – Rosângela Reis – Luiz Henrique – André Quintão.

ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DEFESA DO CONSUMIDOR E DO 
CONTRIBUINTE NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 7/2/2012

Às 10h14min, comparecem na Sala das Comissões a Deputada Liza Prado e os Deputados Antônio Júlio e Duilio de Castro, 
membros da supracitada Comissão. Havendo número regimental, a Presidente, Deputada Liza Prado, declara aberta a reunião e, em  
virtude da aprovação de requerimento do Deputado Antônio Júlio, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por  
aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a apreciar a matéria 
constante na pauta e comunica o recebimento da seguinte correspondência, publicada no “Diário do Legislativo”, na data mencionada 
entre parênteses:  ofícios das Sras.  Renata Vilhena, Secretária de Estado de Planejamento e Gestão; e Mara Machado Guimarães  
Corradi, Gerente de Vigilância Sanitária de Belo Horizonte (12/1/2012); e dos Srs.: Ricardo Augusto Simões Campos, Presidente da  
Copasa-MG; Carlos Eduardo Vieira Camargo, Chefe de Gabinete da Presidência do Inmetro (13/12/2011); Djalma Bastos de Morais,  
Presidente (2) da Cemig (12 e 24/1/2012); do Deputado Federal Ademir Camilo (12/1/2012); e dos Srs. Paulo Maurício Bandeira de  
Mello, Gerente-Geral da Refinaria Gabriel Passos, informando que a Refinaria Gabriel Passos não firma contratos diretamente com as 
distribuidoras, mas apenas atende os contratos firmados entre a Petrobras e as distribuidoras, por tipo de produto, segundo um modelo  
padrão  aceito  por todas as  distribuidoras  e  homologado pela Agência Nacional  do Petróleo,  Gás  Natural  e  Biocombustíveis.  O  
Presidente acusa o recebimento das seguintes proposições, das quais designou como relatores os Deputados citados a seguir: Projetos 
de Lei nºs 2593/2011, no 1º turno (Deputado Duilio de Castro); 1601/2011, no 2º turno (Deputada Liza Prado). Passa-se à 1ª Fase da 
2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e a votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário.  
Após discussão e votação, é aprovado o parecer pela aprovação, no 1º turno, do Projeto de Lei nº 158/2011 na forma do Substitutivo  
nº 1, da Comissão de Constituição e Justiça (relator: Deputado Antônio Júlio). Após discussão e votação, é aprovado o parecer pela 
rejeição do Projeto de Lei  nº 2.544/2011 (relator:  Deputado Antônio Júlio).O Projeto de Lei  nº 1.905/2011 é retirado da pauta, 
atendendo-se a requerimento do Deputado Antônio Júlio aprovado pela Comissão. Passa-se à 2ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia),  
compreendendo a discussão e a votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário. Submetido a votação, é aprovado o 
Requerimento nº 2.128/2011. Registra-se a presença do Deputado Délio Malheiros. Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia),  
compreendendo a discussão e a votação de proposições da Comissão. Submetidos a votação, cada um por sua vez, são aprovados 
requerimentos dos Deputados Délio Malheiros, Liza Prado e João Vitor Xavier em que solicitam seja realizada reunião de audiência  
pública, com a presença de membros da Comissão de Direitos Humanos, para discutir a queda do Edifício Vale dos Buritis, no Bairro  
Buritis, nesta Capital, a ameaça de desabamento de outros imóveis e a situação dos moradores no que se refere aos prejuízos que estão  
a suportar; Délio Malheiros (4) em que solicita seja realizado debate público para discutir a atual situação da saúde suplementar no  
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Brasil e das projeções futuras para essa situação, bem como para apresentar propostas para melhoria do setor; seja encaminhado ao  
Procon Assembleia pedido de providências para que oficie os hospitais particulares de Belo Horizonte para averiguar o cumprimento 
da legislação que determina o atendimento preferencial de idosos, gestantes, lactantes e de outros grupos que menciona; seja realizada 
reunião de audiência pública para prestar homenagem ao Promotor de Justiça José Lins do Rego Santos; seja realizada visita aos  
Bairros Paraíso, São Lucas e Mangabeiras, nesta Capital, para avaliar as condições físicas dos imóveis ali localizados, tendo em vista 
os deslizamentos ocorridos e os riscos de desabamento enfrentados pelos moradores; Liza Prado em que solicita seja realizada reunião 
de audiência pública conjunta com a Comissão de Assuntos Municipais e Regionalização para discutir a moradia popular de interesse  
social e a função social da moradia; e do Deputado Duilio de Castro em que solicita seja realizada reunião de audiência pública para 
obter esclarecimentos sobre a atuação da BHTRANS, da PMMG e do DER-MG na fiscalização dos táxis dos permissionários que 
transportam passageiros na região que compõe o Colar  Metropolitano da Região Metropolitana de Belo Horizonte.  Cumprida a  
finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da Comissão para a próxima reunião 
ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 14 de fevereiro de 2012.
Délio Malheiros, Presidente – Liza Prado – Antônio Júlio.

ORDENS DO DIA

ORDEM DO DIA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª 
LEGISLATURA 15/2/2012

1ª Parte
1ª Fase (Expediente)

(das 14 horas às 14h15min)
Leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Leitura da correspondência.

2ª Fase (Grande Expediente)
(das 14h15min às 15h15min)

Apresentação de proposições e oradores inscritos.
2ª Parte (Ordem do Dia)

1ª Fase
(das 15h15min às 16h15min)

Comunicações da Presidência. Apreciação de pareceres e requerimentos.
Votação do Requerimento nº 339/2011, da Comissão de Direitos Humanos, em que solicita sejam encaminhados ao Deop-MG e à  

Codemig  as  notas  taquigráficas  da  3ª  Reunião  Ordinária  dessa  Comissão  e  pedido  de  informações  sobre  eventual  doação  ou  
transferência de imóveis por órgão público a moradores dos bairros e vilas onde haverá obras do Programa de Requalificação Urbana  
e Ambiental e Controle de Cheias do Córrego Ferrugem, com cópias dos documentos, e sobre os mapas da região da Cidade Industrial 
de Contagem, de 1940 a 1945, inclusive das áreas próximas às ruas que menciona, situadas na Vila Itaú. A Mesa da Assembleia opina 
pela aprovação do requerimento com a Emenda nº 1, que apresenta.

Votação do Requerimento nº 606/2011, da Comissão de Participação Popular, em que solicita seja encaminhado à Emater-MG  
pedido de informações sobre a execução da Ação 4147 - Criação de Pequenos Animais - Piscicultura - em comunidades indígenas,  
com a discriminação das  comunidades em que essa ação tem sido desenvolvida,  bem como do percentual  de execução física e  
financeira da ação nas referidas comunidades. A Mesa da Assembleia opina pela aprovação do requerimento na forma do Substitutivo 
nº 1, que apresenta.

Votação do Requerimento nº 725/2011, da Comissão de Política Agropecuária, em que solicita seja encaminhado à Secretaria de  
Saúde e ao IMA pedido de informações sobre a ocorrência de problemas de saúde ou óbitos que tenham sido causados pelo consumo 
de queijo minas artesanal. A Mesa da Assembleia opina pela aprovação do requerimento.

Votação do Requerimento nº 747/2011, do Deputado Elismar Prado, em que solicita seja encaminhado à Arsae-MG pedido de 
informações sobre as obras de saneamento em Turmalina.  A Mesa da Assembleia opina pela aprovação do requerimento com a 
Emenda nº 1, que apresenta.

Votação do Requerimento nº 748/2011, do Deputado Elismar Prado, em que solicita seja encaminhado à Copasa-MG pedido de 
informações sobre as obras de saneamento em Turmalina. A Mesa da Assembleia opina pela aprovação do requerimento.

Votação do Requerimento nº 768/2011, das Comissões de Educação e de Segurança Pública, em que solicitam sejam encaminhados  
à Subchefia do Estado-Maior da PMMG pedido de informações sobre os dados constantes no Registro de Eventos de Defesa Social -  
Reds -, em especial sobre os incidentes de violência em ambiente escolar nos últimos três anos no Estado, por Município, e pedido de  
cópia dos documentos que estabelecem as diretrizes para a atuação da PMMG em casos de violência nos estabelecimentos de ensino.  
A Mesa da Assembleia opina pela aprovação do requerimento.

Votação do Requerimento nº 809/2011, da Comissão de Segurança Pública, em que solicita seja encaminhado ao Centro de Apoio 
Operacional  das Promotorias  de Justiça da Infância e  da Juventude – CAO-IJ  – pedido de informações sobre a implantação de 
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medidas socioeducativas em Municípios, em particular quanto à prestação de serviços à comunidade e à liberdade assistida. A Mesa 
da Assembleia opina pela aprovação do requerimento.

Votação do Requerimento nº 1.129/2011, do Deputado Sebastião Costa, em que solicita a inserção nos anais da Casa de matéria 
veiculada no jornal "Estado de Minas" de 28/5/2011, intitulada "Renegociação necessária", do Deputado Federal Eduardo Azeredo. A 
Mesa da Assembleia opina pela aprovação do requerimento.

Discussão da indicação, feita pelo Governador do Estado, do nome do Sr. Augusto Monteiro Guimarães para o cargo de Presidente  
da Fundação Ezequiel Dias – Funed. A Comissão Especial opina pela aprovação do nome.

Discussão da indicação, feita pelo Governador do Estado, do nome do Sr. Eugênio Ferraz para o cargo de Diretor-Geral da Imprensa 
Oficial do Estado de Minas Gerais. A Comissão Especial opina pela aprovação do nome.

2ª Fase
(das 16h15min às 18 horas)

Discussão,  em  2º  turno,  do  Projeto  de  Lei  nº  817/2011,  do  Deputado  Gilberto  Abramo,  que  dispõe  sobre  a  instalação  de  
brinquedotecas em hospitais, clínicas, unidades de saúde e outros estabelecimentos similares, para atendimento pediátrico em regime  
de internação. A Comissão de Saúde opina pela aprovação do projeto na forma do vencido em 1º turno.

Discussão, em 2º turno, do Projeto de Lei nº 1.220/2011, do Deputado Leonardo Moreira, que dispõe sobre a divulgação, em cada  
estabelecimento da rede pública de ensino, de informações sobre a pessoa que dá nome ao estabelecimento. A Comissão de Educação  
opina pela aprovação do projeto na forma do vencido em 1º turno.

Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 353/2011, do Deputado Fred Costa, que torna obrigatória a identificação de crianças e  
adolescentes nos estabelecimentos hoteleiros.  A Comissão de Justiça conclui pela constitucionalidade do projeto. A Comissão do 
Trabalho opina pela aprovação do projeto na forma do Substitutivo nº 1, que apresenta. A Comissão de Fiscalização Financeira opina  
pela aprovação do projeto na forma do Substitutivo nº 1, da Comissão de Trabalho, com as Emendas nºs 1 e 2, que apresenta.

Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 906/2011, do Deputado Gilberto Abramo, que dispõe sobre o horário destinado à  
divulgação da cultura no Estado e dá outras providências. A Comissão de Justiça conclui pela constitucionalidade do projeto na forma 
do  Substitutivo  nº  1,  que  apresenta.  A Comissão  de  Turismo perdeu  o  prazo  para  emitir  parecer.  A Comissão  de  Fiscalização 
Financeira opina pela aprovação do projeto na forma do Substitutivo nº 1, da Comissão de Justiça, com a Emenda nº 1, que apresenta.

Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 1.545/2011, do Deputado Bruno Siqueira, que proíbe a comercialização, a distribuição  
e a utilização de serpentinas metalizadas e produtos similares no Estado. A Comissão de Justiça conclui pela constitucionalidade do 
projeto na forma do Substitutivo nº 1, que apresenta. As Comissões de Segurança Pública e de Fiscalização Financeira opinam pela  
aprovação do projeto na forma do Substitutivo nº 1, da Comissão de Justiça.

Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 2.523/2011, do Deputado Zé Maia, que dispõe sobre a desafetação de bem público e  
autoriza  o  Poder  Executivo  a  doar  ao  Município  de  Delfinópolis  o  trecho que  especifica.  A Comissão  de  Justiça  conclui  pela 
constitucionalidade do projeto. As Comissões de Transporte e de Fiscalização Financeira opinam pela aprovação do projeto.

Discussão e votação de pareceres de redação final.

ORDEM DO DIA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS NA 2ª 
SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 9 HORAS DO 

DIA 15/2/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE SAÚDE NA 2ª SESSÃO 
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 9H30MIN DO DIA 

15/2/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Em turno único: Projeto de Lei nº 2.517/2011, do Deputado Romel Anízio.
Requerimentos nºs 2.334/2012, do Deputado Dalmo Ribeiro Silva; 2.368, 2.372, 2.374, 2.376, 2.383 e 2.388/2012, do Deputado 

Elismar Prado.
Discussão e votação de proposições da Comissão.
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ORDEM DO DIA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E 
TECNOLOGIA NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-

SE ÀS 10 HORAS DO DIA 15/2/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário da Assembleia:
No 1º turno: Projetos de Lei nºs 501/2011, do Deputado Alencar da Silveira Jr., e 828/2011, do Deputado Almir Paraca.
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Requerimentos nºs 2.311/2012, do Deputado Dalmo Ribeiro Silva; 2.316/2012, do Deputado Duilio de Castro; e 2.357, 2.358 e 

2.365/2012, do Deputado Elismar Prado.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE ASSUNTOS MUNICIPAIS E 
REGIONALIZAÇÃO NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A 

REALIZAR-SE ÀS 10 HORAS DO DIA 15/2/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário da Assembleia:
No 1º turno: Projeto de Lei Complementar nº 19/2011, do Deputado Gustavo Valadares.
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia: Requerimentos nºs 2.312/2012, do 

Deputado Dalmo Ribeiro Silva, e 2.318, 2.319 e 2.320/2012 do Deputado Duilio de Castro.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DA 
PESSOA COM DEFICIÊNCIA NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, 

A REALIZAR-SE ÀS 10H45MIN DO DIA 15/2/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Finalidade: debate sobre o Fórum Metropolitano de Acessibilidade, com os seguintes convidados: Sr. Alceu José Torres Marques,  

Procurador-Geral de Justiça do Estado de Minas Gerais; Andréa Abritta Garzon Tonet, Defensora Pública-Geral do Estado de Minas  
Gerais; Ana Lúcia de Oliveira, da Coordenadoria Especial de Apoio e Assistência à Pessoa com Deficiência; Ângelo José Roncalli de 
Freitas, Presidente da AMM; Rogério Avelar, Presidente da Granbel; Maria Cristina Abreu Domingos Reis, Presidente do Conselho 
Estadual de Defesa dos Direitos da Pessoa Portadora de Deficiência; Marcelo Lino da Silva, da Coordenadoria Especial de Apoio a  
Pessoa com Deficiência de  Contagem; Kátia  Ferraz  Ferreira,  Presidente  do Centro  de Vida  Independente de  Belo  Horizonte;  e  
Maurício Alves Peçanha, Fundador da Associação dos Deficientes de Contagem.

Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO FINANCEIRA 
E ORÇAMENTÁRIA NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A 

REALIZAR-SE ÀS 14 HORAS DO DIA 15/2/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário da Assembleia:
No 2º turno: Projeto de Lei nº 2.523/2011, do Deputado Zé Maia.
No 1º turno: Projetos de Lei nºs 198 e 235/2011, do Deputado Elismar Prado; 679/2011, do Deputado Luiz Henrique; 737/2011, do  

Deputado André Quintão; 767/2011, do Deputado Wander Borges; 1.018 e 1.032/2011, do Deputado Leonardo Moreira; 1.208 e 
1.281/2011, do Deputado Gustavo Valadares; 1.732/2011, do Deputado Leonardo Moreira; 2.093/2011, do Deputado Rogério Correia; 
e 2.196/2011, do Deputado Antônio Carlos Arantes.

Discussão e votação de proposições da Comissão.

www.almg.gov.br Página 14 de 27

http://www.almg.gov.br/


Quarta-feira - 15 de fevereiro de 2012

ORDEM DO DIA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DO TRABALHO, DA 
PREVIDÊNCIA E DA AÇÃO SOCIAL NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª 

LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 14H30MIN DO DIA 15/2/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Em turno único: Projeto de Lei nº 2.667/2011, do Deputado Rômulo Veneroso.
Requerimentos  nºs  2.306/2012,  do Deputado Carlin  Moura;  2.370/2012,  do Deputado Elismar  Prado;  2.389 e  2.390/2012,  da 

Comissão de Participação Popular; e 2.405/2012, da Comissão de Assuntos Municipais e Regionalização.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE POLÍTICA AGROPECUÁRIA E 
AGROINDUSTRIAL NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A 

REALIZAR-SE ÀS 15 HORAS DO DIA 15/2/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Requerimento nº 2.400/2012, do Deputado Dalmo Ribeiro Silva.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE CULTURA NA 2ª SESSÃO 
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 16 HORAS DO DIA 

15/2/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições da Comissão.

EDITAL  DE CONVOCAÇÃO DE REUNIÃO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da Comissão de Cultura
Nos termos regimentais, convoco a Deputada Luzia Ferreira e os Deputados Carlos Mosconi, Rômulo Veneroso e Tenente Lúcio,  

membros da  supracitada  Comissão,  para a  reunião  a  ser  realizada em 15/2/2012,  às  14h30min,  na  Sala das  Comissões,  com a 
finalidade de discutir e votar, em turno único, os Projetos de Lei nºs 1.467 e 2.622/2011, do Deputado Duarte Bechir; 1.888/2011, do  
Deputado  Alencar  da  Silveira  Jr.,  2.231/2011,  do  Deputado  Luiz  Humberto  Carneiro,  2.397/2011,  do  Deputado Célio  Moreira,  
2.639/2011, do Deputado Luiz Henrique, e 2.675/2011, do Deputado Ulysses Gomes; de votar, em turno único, os Requerimentos nºs 
2.305/2012, do Deputado Antônio Carlos Arantes,  2.323/2012, do Deputado Délio Malheiros,  2.343 a 2.348/2012, do Deputado 
Elismar Prado, e 2.406/2012, da Comissão de Assuntos Municipais e Regionalização; e de discutir e votar proposições da Comissão.

Sala das Comissões, 14 de fevereiro de 2012.
Elismar Prado, Presidente.

TRAMITAÇÃO DE PROPOSIÇÕES

PARECER PARA TURNO ÚNICO DO PROJETO DE LEI Nº 2.518/2011

Comissão de Turismo, Indústria, Comércio e Cooperativismo
Relatório

De autoria  do  Deputado  Tenente  Lúcio,  o  Projeto  de  Lei  nº  2.518/2011 visa  instituir  o  Dia  Estadual  do  Turismólogo e  dos  
Trabalhadores em Turismo, Hospedagem, Gastronomia, Entretenimento, Diversão e Lazer.

A proposição foi distribuída às Comissões de Constituição e Justiça e de Turismo, Indústria, Comércio e Cooperativismo.
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Em sua análise, a Comissão de Constituição e Justiça concluiu pela juridicidade, constitucionalidade e legalidade da matéria.
A proposição vem agora a esta Comissão para o exame quanto ao mérito, nos termos do art. 102, XIII, “a”, combinado com o art. 

190, do Regimento Interno.
Fundamentação

As  atividades  produtivas  passam  atualmente  por  importantes  transformações.  Entre  elas,  podemos  destacar  segmentos  cuja  
importância tem crescido em relação a setores produtivos tradicionais. Entre esses segmentos que têm se fortalecido, e para os quais a 
matéria em análise visa instituir dia comemorativo, se encontra o do turismo, hospedagem, gastronomia, entretenimento, diversão e 
lazer. O aumento da produtividade da mão de obra, da renda e da expectativa de vida, que possibilita o usufruto de mais tempo livre,  
tem aumentado a participação e a importância desses setores na produção econômica, não apenas no Estado e no Brasil, mas na maior  
parte dos países

De forma geral, essas atividades econômicas acarretam reduzido impacto ambiental, mas elevado potencial de geração de valor,  
emprego e renda. Em um Estado como Minas Gerais, que possui atrativos variados em todas as suas regiões, como cidades históricas,  
festas tradicionais, festivais de música popular e erudita, mostras de cinema, festivais de inverno, estâncias hidrominerais, cadeias de 
montanhas,  centros  de  convenção  e  equipamentos  para  realização  de  esportes  de  aventura,  esses  segmentos  são  de  grande  
importância. Os grandes eventos esportivos dos próximos anos, como a Copa das Confederações e a Copa do Mundo, que terão  
atividades no Estado, ressaltam o potencial dos setores econômicos que se visa homenagear com a instituição de dia comemorativo.

Entretanto, a situação atual desses ramos da atividade econômica ainda admite muitas melhorias. A qualificação e profissionalização 
desses setores é baixa, e muitas empresas e profissionais atuam na informalidade. Dessa forma, é sintomático, por exemplo, que o 
setor turístico brasileiro atraia  apenas um quinto do fluxo de visitantes internacionais que um país como a Malásia,  que possui  
extensão territorial e número de habitantes muito inferiores aos do Brasil, atrai.

Assim, ao se instituir um dia comemorativo, coincidente com o Dia Mundial do Turismo, para os profissionais que atuam nas áreas  
citadas acima, além de se conferir uma justa homenagem a esses trabalhadores, favorece-se a reflexão e o debate sobre os empecilhos  
para um maior desenvolvimento desses setores. Como exposto acima, esses setores tem ganhado importância nos últimos anos, e é  
razoável pressupor que tal valorização continuará nos próximos anos em virtude de alterações da sociedade global.

Embora exista norma federal que trate do tema, a Lei nº 10.457 de 2002, o projeto em estudo é mais abrangente que essa norma. A  
lei federal institui o Dia do Bacharel em Turismo. Entretanto, há mais trabalhadores, que não apenas o bacharel em Turismo, também  
conhecido como turismólogo, que são importantes na cadeia do turismo e do entretenimento. Assim, é proveitoso que o projeto em 
estudo avance nesta Casa.

Conclusão
Considerando o apresentado, opinamos pela aprovação do Projeto de Lei nº 2.518/2011, em turno único, na forma apresentada.
Sala das Comissões, 14 de fevereiro de 2012.
Tenente Lúcio, Presidente - Dalmo Ribeiro Silva, relator - Ulysses Gomes.

PARECER PARA O 1º TURNO DO PROJETO DE LEI Nº 1.905/2011

Comissão de Defesa do Consumidor e do Contribuinte
Relatório

De autoria do Deputado Elismar Prado e da Deputada Liza Prado, o projeto de lei em epígrafe “dispõe sobre campanha permanente  
de divulgação da Tarifa Social de Energia Elétrica no Estado e dá outras providências”.

Distribuída a proposição à Comissão de Constituição e Justiça, esta concluiu por sua juridicidade, constitucionalidade e legalidade.
Vem, agora,  a  matéria  a esta  Comissão para receber parecer  nos termos do art.  188,  combinado com o art.  102, IV,  “a”,  do 

Regimento Interno.
Fundamentação

A proposição sob comento objetiva criar campanha educativa permanente de divulgação dos descontos de tarifa de energia elétrica  
para os consumidores enquadrados na Subclasse Residencial Baixa Renda, conforme estatui a Lei Federal n° 12.212, de 20/1/2010.

Consoante o projeto, as concessionárias de energia elétrica deverão fazer constar, nas faturas desse serviço enviadas a unidades  
consumidoras beneficiadas, mensagem de divulgação do direito ao desconto.

Estabelece ainda a proposição que a divulgação será feita  também por equipes treinadas para esse fim e por toda a mídia – 
televisiva, radiofônica, impressa e eletrônica.

A Comissão  de  Constituição  e  Justiça  afirmou,  em  seu  parecer,  que  a  proposta  está  compatível  com  as  normas  de  cunho 
constitucional e legal que versam sobre a matéria.

O art. 24 da Constituição da República delega ao Estado membro a competência para legislar sobre produção e consumo.
A Lei nº 8.078, de 11/9/90, que contém o Código de Defesa do Consumidor,  estabelece,  no capítulo Da Política Nacional de 

Relações de Consumo, o princípio da educação e informação de fornecedores e consumidores quanto ao seus direitos e deveres, com  
vistas à melhoria do mercado de consumo.

Desse modo, a proposição em apreço vem facilitar o acesso do consumidor de baixa renda ao desconto nas faturas de energia  
elétrica, a que tem direito.

Conclusão
Em face do exposto, opinamos pela aprovação do Projeto de Lei n° 1.905/2011.
Sala das Comissões, 14 de fevereiro de 2012.
Délio Malheiros, Presidente – Antônio Júlio, relator – Liza Prado.
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PARECER PARA O 1º TURNO DO PROJETO DE LEI Nº 2.176/2011

Comissão de Defesa do Consumidor e do Contribuinte
Relatório

De autoria do Deputado Leonardo Moreira, o Projeto de Lei nº 2.176/2011 disciplina a venda eletrônica de produtos e serviços por  
meio  de  sítios  de  compra  coletiva  pela  internet  e  estabelece  critérios  de  funcionamento  para  empresas  no  Estado  e  dá  outras  
providências.

A proposição, no 1º turno, foi distribuída às Comissões de Constituição e Justiça, de Defesa do Consumidor e do Contribuinte e de 
Fiscalização Financeira e Orçamentária.

Remetida  a  proposição  à  Comissão  de  Constituição  e  Justiça,  para  análise  preliminar,  esta  concluiu  por  sua  juridicidade,  
constitucionalidade e legalidade com a Emenda nº 1, que apresentou.

Vem agora a matéria a esta Comissão, para receber parecer quanto ao mérito, nos termos do art. 188, combinado com o art. 102, IV,  
“a”, do Regimento Interno.

Fundamentação
A proposição em análise pretende inserir no universo jurídico mecanismos de proteção ao consumidor que utiliza a internet para  

efetuar a compra de produtos ou serviços.
A Comissão de Constituição e Justiça informou que não há óbices à iniciativa legislativa. Evidenciou também que o Código de  

Defesa do Consumidor – CDC – não contemplou as relações jurídicas decorrentes do comércio eletrônico e muito menos aquelas  
decorrentes das chamadas vendas coletivas. Para melhor adequar a proposição aos preceitos constitucionais, propôs a Emenda nº 1,  
que trata da supressão dos arts. 6º, 7º e 8º. De fato, o art. 6º invade a competência dos demais entes federados, o art. 7º já se encontra 
disciplinado no CDC e o art. 8º se mostra desnecessário, uma vez que as relações existentes entre fornecedores e consumidores no  
comércio eletrônico são classificadas como relações de consumo.

No que se refere ao mérito, o conteúdo da proposição é altamente complexo e, conforme informações da Comissão de Constituição 
e Justiça, a matéria vem sendo discutida em diversos fóruns por todo o País, inclusive em comissão de notáveis instituída pelo Senado 
Federal.

No  entanto,  o  projeto  não  tenta  esgotar  o  assunto,  apenas  disciplina  a  existência  do  serviço  telefônico  de  atendimento  ao 
consumidor, define a responsabilidade da empresa que vende produtos e serviços eletrônicos, identifica essa empresa, determina os 
requisitos mínimos para informações sobre esses produtos e serviços e disciplina o envio de correspondências somente para clientes  
pré-cadastrados que tenham autorizado expressamente o recebimento de ofertas e promoções para sua conta de correio eletrônico.

Nesse contexto, é dever do Estado exercer ação governamental específica, no que diz respeito à venda eletrônica de produtos e  
serviços  por  meio  de  sítios  de  compra  coletiva  pela  internet,  intervindo  e  impedindo  a  existência  de  distorções  nessa  relação  
consumerista, sem falar na exigência estatal no que se refere a qualidade, segurança, durabilidade e desempenho dos produtos e  
serviços oferecidos ao público consumidor nos sítios de internet.

Se é certo que o consumidor é a parte vulnerável nas sobreditas relações de consumo, não pode o Estado permitir exageros oriundos  
do progresso tecnológico e econômico. Cabe ao Estado, efetivamente, buscar o equilíbrio, baseado na natureza das coisas e no bom-
senso.  O objetivo é harmonizar  os  interesses  dos consumidores  e  fornecedores,  não apenas  com base no tratamento das  partes  
envolvidas, mas também na adoção de parâmetros de ordem prática, como é o caso do projeto em tela.

Com o objetivo de aprimorar a técnica legislativa, apresentamos o Substitutivo nº 1.
Trata-se, então, de uma medida das mais acertadas, por criar critérios para o funcionamento de empresas que cuidam da venda 

eletrônica de produtos e serviços, razão pela qual o projeto deve prosperar nesta Casa.
Conclusão

Em face do exposto, somos pela aprovação do Projeto de Lei no 2.176/2011, no 1º turno, na forma do Substitutivo nº 1, a seguir  
apresentado, e pela rejeição da Emenda nº 1, apresentada pela Comissão de Constituição e Justiça.

SUBSTITUTIVO Nº 1

Disciplina a venda eletrônica de produtos e serviços por meio de sítios de compra coletiva e dá outras providências.
A Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais decreta:
Art. 1º – As empresas que exploram o comércio eletrônico na modalidade de vendas coletivas fornecerão aos consumidores as 

seguintes informações sobre as ofertas veiculadas:
I – quantidade mínima de compradores para a liberação da oferta;
II – prazo para a utilização da oferta por parte do comprador de, no mínimo, seis meses;
III – endereço, telefone, razão social e Cadastro Nacional de Pessoa Jurídica – CNPJ – da empresa responsável pela oferta;
IV – a forma de agendamento para a utilização da oferta;
V – a quantidade máxima de cupons que poderão ser adquiridos por cliente;
VI - dias e horários em que o cupom da oferta poderá ser utilizado;
VII – número de clientes que o fornecedor do serviço pode atender por dia.
§ 1º – Além das informações de que tratam os incisos deste artigo, deverão ser informados possíveis efeitos colaterais do consumo 

do produto ofertado, em caso de alimentos ou cosméticos, bem como dos serviços de estética postos à venda.
§ 2º – As letras utilizadas na prestação das informações de que trata este artigo não poderão ter tamanho inferior a 20% (vinte por  

cento) do tamanho da letra utilizada para a divulgação da oferta.
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§ 3º – As empresas que exploram o comércio eletrônico deverão informar, na página inicial do sítio de venda coletiva, seu nome, 
endereço, razão social e CNPJ.

Art.  2º – As ofertas de vendas coletivas de que trata o art.  1º serão enviadas somente a  clientes  pré-cadastrados que tenham 
autorizado expressamente o seu envio.

Art. 3º – O prazo para devolução dos valores pagos, caso não seja atingido o número mínimo de compradores para a liberação da  
oferta de que trata o inciso I do art. 1º, é de três dias úteis.

Art. 4º – Na página inicial do sítio de venda coletiva, cuja hospedagem se dará por empresa sediada em território nacional, constará 
o nome da empresa responsável pela hospedagem.

Art. 5º – As empresas que exploram o comércio eletrônico na modalidade de vendas coletivas ficam obrigadas a disponibilizar  
serviço telefônico de atendimento ao consumidor em conformidade com as normas estabelecidas no Decreto Federal nº 6.523, de 31  
de julho de 2008, que regulamenta a Lei nº 8.078, de 11 de setembro de 1990.

Art. 6° – As infrações ao disposto nesta lei sujeitam o infrator às sanções previstas na Lei Federal n° 8.078, de 11 de setembro de 
1990.

Art. 7º – Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.
Sala das Comissões, 14 de fevereiro de 2012.
Délio Malheiros, Presidente e relator – Antônio Júlio – Liza Prado.

PARECER DE REDAÇÃO FINAL DO PROJETO DE LEI N° 2.020/2011

Comissão de Redação
O Projeto de Lei n° 2.020/2011, de autoria do Deputado Gustavo Perrella, que declara de utilidade pública o Movimento das Donas 

de Casa e Consumidores de São José da Lapa, com sede no Município de São José da Lapa, foi aprovado em turno único, na forma  
original.

Vem agora o projeto a esta Comissão, a fim de que, segundo a técnica legislativa, seja dada à matéria a forma adequada, nos termos  
do § 1° do art. 268 do Regimento Interno.

Assim sendo, opinamos por se dar à proposição a seguinte redação final, que está de acordo com o aprovado.

PROJETO DE LEI N° 2.020/2011

Declara  de  utilidade pública  a  entidade Movimento das  Donas de Casa  e  Consumidores  de São José da Lapa,  com sede no  
Município de São José da Lapa.

A Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais decreta:
Art. 1° – Fica declarada de utilidade pública a entidade Movimento das Donas de Casa e Consumidores de São José da Lapa, com 

sede no Município de São José da Lapa.
Art. 2° – Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.
Sala das Comissões, 8 de fevereiro de 2012.
Duarte Bechir, Presidente - Gilberto Abramo, relator - Luiz Henrique.

PARECER DE REDAÇÃO FINAL DO PROJETO DE LEI N° 2.587/2011

Comissão de Redação
O Projeto de Lei n° 2.587/2011, de autoria da Deputada Rosângela Reis, que declara de utilidade pública o Conselho Comunitário  

de Segurança Pública do Setor II de Ipatinga – Consep II –, com sede no Município de Ipatinga, foi aprovado em turno único, na  
forma original.

Vem agora o projeto a esta Comissão, a fim de que, segundo a técnica legislativa, seja dada à matéria a forma adequada, nos termos  
do § 1° do art. 268 do Regimento Interno.

Assim sendo, opinamos por se dar à proposição a seguinte redação final, que está de acordo com o aprovado.

PROJETO DE LEI N° 2.587/2011

Declara de utilidade pública o Conselho Comunitário de Segurança Pública do Setor 02 de Ipatinga – Consep 02 –, com sede no  
Município de Ipatinga.
A Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais decreta:

Art. 1° – Fica declarado de utilidade pública o Conselho Comunitário de Segurança Pública do Setor 02 de Ipatinga – Consep 02 –,  
com sede no Município de Ipatinga.

Art. 2° – Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.
Sala das Comissões, 8 de fevereiro de 2012.
Duarte Bechir, Presidente - Luiz Henrique, relator - Gilberto Abramo.
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PARECER DE REDAÇÃO FINAL DO PROJETO DE LEI N° 2.621/2011

Comissão de Redação
O Projeto de Lei n° 2.621/2011, de autoria do Deputado Duarte Bechir, que declara de utilidade pública o São Luiz Futebol Clube, 

com sede no Município de Campo Belo, foi aprovado em turno único, na forma original.
Vem agora o projeto a esta Comissão, a fim de que, segundo a técnica legislativa, seja dada à matéria a forma adequada, nos termos  

do § 1° do art. 268 do Regimento Interno.
Assim sendo, opinamos por se dar à proposição a seguinte redação final, que está de acordo com o aprovado.

PROJETO DE LEI N° 2.621/2011

Declara de utilidade pública o São Luiz Futebol Clube, com sede no Município de Campo Belo.
A Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais decreta:

Art. 1° – Fica declarado de utilidade pública o São Luiz Futebol Clube, com sede no Município de Campo Belo.
Art. 2° – Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.

Sala das Comissões, 8 de fevereiro de 2012.
Duarte Bechir, Presidente - Luiz Henrique, relator - Gilberto Abramo.

PARECER DE REDAÇÃO FINAL DO PROJETO DE LEI N° 2.633/2011

Comissão de Redação
O Projeto de Lei n° 2.633/2011, de autoria do Deputado Anselmo José Domingos, que declara de utilidade pública a Associação 

Atlética Águias de Ouro, com sede no Município de Belo Horizonte, foi aprovado em turno único, na forma original.
Vem agora o projeto a esta Comissão, a fim de que, segundo a técnica legislativa, seja dada à matéria a forma adequada, nos termos  

do § 1° do art. 268 do Regimento Interno.
Assim sendo, opinamos por se dar à proposição a seguinte redação final, que está de acordo com o aprovado.

PROJETO DE LEI N° 2.633/2011

Declara de utilidade pública a Associação Atlética Águias de Ouro, com sede no Município de Belo Horizonte.
A Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais decreta:

Art. 1° – Fica declarada de utilidade pública a Associação Atlética Águias de Ouro, com sede no Município de Belo Horizonte.
Art. 2° – Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.
Sala das Comissões, 8 de fevereiro de 2012.
Duarte Bechir, Presidente - Luiz Henrique, relator - Gilberto Abramo.

PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS EM REUNIÃO ANTERIOR

2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA

Discursos Proferidos em 8/2/2012
O Deputado Rogério Correia - Sr. Presidente e colegas Deputados, ocupo a tribuna neste horário do chamado pinga-fogo, pela 

primeira vez em 2012, para fazer mais um alerta ao governo, embora ele não goste muito que a Oposição aponte seus problemas. Mas, 
Deputado José Henrique, é minha obrigação, como Deputado e Líder do PT, fazê-lo.

Antes de entrar no assunto, agradeço aos Deputados do PT e do PCdoB pela minha recondução à liderança do partido em 2012, 
tendo exercido em 2011 a liderança do Bloco Minas sem Censura e, posteriormente, da Bancada do PT. Agradeço a confiança dos 
colegas e espero exercer em 2012 o mesmo sentido oposicionista consistente e programático, mas firme, que merece o parlamento e a  
nossa Oposição em Minas Gerais.

Sr.  Presidente,  como meu tempo é curto para  a  dimensão da análise que farei,  serei  bastante  ágil,  pedindo aos Deputados  a  
compreensão por me alongar antes dos apartes, se houver algum, para terminar o raciocínio.

Cumprimento o Deputado Sávio Souza Cruz, novo Líder do PMDB, assim como cumprimento o Deputado Antônio Júlio, que foi  
parceiro na Oposição. Agora,  serei parceiro na liderança do Deputado Sávio Souza Cruz, que certamente seguirá o rumo que o  
Deputado Antônio Júlio vinha tomando. Saúdo o Deputado Sávio Souza Cruz pela liderança do PMDB.

Desde que iniciamos 2012, temos realizado uma denúncia em relação à Cidade Administrativa.
Ontem, procurei  mostrar  desta tribuna,  rapidamente,  que a  denúncia  é  consistente.  Caíram quatro estruturas  de janelas  muito  

pesadas, fazendo um grande estrago no chão da Cidade Administrativa. Esse episódio amedrontou os servidores que lá estavam. 
Quem quiser acessar minha página – rogeriocorreia.com.br – verá várias fotos que mostram os problemas na Cidade Administrativa.  
Todavia, não são novidades os problemas decorrentes das obras que o governo do Estado faz, desde o preço delas, pois há, no nosso  
entendimento, um superfaturamento sempre exposto. Há casos de obras que custariam a metade do preço, mas custaram o dobro do 
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que estava programado. Foi o que ocorreu com o Mineirão, o Independência, a Cidade Administrativa, a Linha Verde, enfim, com 
todas as obras do governo. Em geral, elas custam o dobro do valor orçado.

Além disso, a Cidade Administrativa apresenta vários problemas. Não irei me alongar no assunto da Cidade Administrativa, porque  
conseguimos aprovar nas  Comissões de Participação Popular  e de Obras  Públicas,  presididas,  respectivamente,  pelos Deputados  
André Quintão e Adalclever Lopes, uma audiência pública sobre a Cidade Administrativa. Deputado Adalclever, nessa audiência  
ficarão claros os descaminhos da Cidade Administrativa, os problemas que os servidores enfrentam e o risco que se corre na Cidade 
Administrativa.

Deputado Carlin Moura, demais Deputados e Deputadas, vimos, no início do ano, a Cristiano Machado completamente alagada. Lá  
também se  viu obra  malfeita.  Alagou tudo;  até  barco  foi  usado para  se  transitar  de  um lado  para  o outro.  A população  ficou  
horrorizada com o acontecido. Antes de Vespasiano, desbarrancou um pedaço grande da MG-10, da Linha Verde.

Ontem, o Deputado Antônio Júlio também fez uma denúncia na Comissão de Transporte e Obras Públicas sobre o Independência,  
porque em 20% do estádio as pessoas não poderão assistir o jogo. O Deputado João Leite, se estivesse lá, ficaria muito triste, porque  
20% dos telespectadores do Atlético, interessados nas suas belas defesas, não iriam poder ver o jogo nem os gols do Marques, em 
razão da falta de acesso visual. Portanto, estou falando de obras malfeitas. Citei a Cidade Administrativa, a Cristiano Machado, a  
Linha Verde e o Estádio Independência, enfim, obras com muitos problemas, mas não vejo o governo cobrar das empreiteiras o 
conserto delas. Até aí a imprensa tem mostrado tudo.

Hoje recebi uma denúncia, que considero séria, e a trouxe à tribuna para que o governo tome providências. Esse é o sentido de 
expormos o problema. Peço aos Deputados da Comissão de Saúde que prestem atenção nisso, porque o fato é grave. Essas obras do  
governo estão, mais ou menos, iguais àquele ditado italiano: “por fora, bela viola; por dentro, pão bolorento”. Então, você vê a obra 
aqui.  Por exemplo,  esse aqui  é  o  Hospital  João XXIII.  Tentei  mostrar  isso no painel,  mas me disseram que ele está  proibido,  
censurado, não pode ser usado para se postarem as fotos. No entanto, o pessoal poderá entrar na minha página – rogeriocorreia.com.br 
– e verá isso lá. Essa foto mostra a beleza que está por fora o Hospital João XXIII. Não sei se a TV Assembleia consegue focar isso. O  
prédio está muito bonito, fizeram uma obra com vidros, mas depois começam a aparecer os problemas internos. O sindicato me 
apresentou esses problemas. Vejam bem, isso ocorre dentro do Hospital João XXIII.

Nas fotos que estão sendo exibidas é possível ver isso. Aqui está um pedaço do teto do hospital. Não sei se será possível focá-lo,  
mas está tudo exposto. A obra foi concluída, e a empreiteira já saiu de lá. Quero ver se o governo vai cobrar isso da empreiteira. Quero 
saber quais problemas isso acarretará para o hospital. Isso aqui é o teto do Hospital João XXIII que a empreiteira deixou dessa forma.  
Vocês viram que a Cidade Administrativa também estava caindo. Aqui é outra parte do teto do hospital que está bastante ameaçada.

Infelizmente, as fotos seguintes mostram uma situação pior. Não terminaram o banheiro, não há porta direito e o cimento está todo  
estragado.

Vou mostrar as fotos rapidamente, porque são muitas. Depois os Deputados poderão vê-las melhor. Aqui começa a oferecer mais  
perigo: uma janela com fiação exposta. O risco é maior. Deputado Gustavo Valadares, essa foto mostra um problema estrutural maior,  
pois fica à vista tudo o que está no teto, incluindo a fiação do Hospital João XIII. Vejam como a empreiteira deixou: “Por fora bela  
viola, por dentro pão bolorento”.

Ainda com relação ao teto, vejam a fiação. Essa fiação, segundo o sindicato, caso algum fio venha a se romper, se alguém quiser  
fazer um boicote ou acontecer algum problema, o problema vai parar os pontos nevrálgicos do Hospital: CTI e Emergência. Isso 
acontece no Hospital João XXIII, nosso principal hospital. E lá foi feita uma reforma recente, da qual o governo fez propaganda.

Aqui se mostra um maquinário novinho. Lá atrás está tudo abandonado. Também juntaram maquinário novo, como macas e outros.  
Tudo está  amontoado.  Mais  um banheiro  que não  foi  terminado,  está  apenas  com os azulejos.  Outro aparelho novo estragado,  
deteriorando-se.

Deputado Paulo Lamac, essas fotos mostram o Hospital João XXIII. Eu disse: “Por fora bela viola, por dentro pão bolorento”. O  
sindicato tem feito inspeção em vários outros hospitais. Trouxe algumas fotos. Entrem na minha página, rogeriocorreia.com.br, e  
verão que o drama é maior. Há problemas na Cidade Administrativa, na MG-10, no Estádio Independência e na Cristiano Machado,  
cuja obra foi malfeita e se alaga. É preciso que o governo exerça controle sobre as empreiteiras que fazem essas obras. No caso da  
saúde, pode-se tornar algo grave, como também na Cidade Administrativa.

Portanto, Deputado João Leite, Presidente desta reunião, Deputadas e Deputados, deixarei essas fotos para que possam olhá-las.  
Tenho a especificação de cada uma. Há também o elevador, que não funciona, justamente aquele que vai até o heliporto, o qual foi 
muito comemorado. É muito dinheiro gasto nas obras, portanto há de se cobrar qualidade do serviço. Um hospital, Deputado Durval 
Ângelo, não pode ter uma fachada bonita, mas um interior todo estragado.

Trago essa denúncia para que haja uma sequência de investigações das denúncias que estamos recebendo. Esse é o papel da  
Oposição. Deputado Durval Ângelo, espero que o governo não reaja mal a essas denúncias e observações - diria até mais observações 
do que denúncias. São amostras do que estamos verificando e que agora atinge um hospital como o João XXIII. Espero que ele não 
reaja com a mesma atitude que toma com relação às questões denunciadas: esconder o problema.

Durante todo o ano passado, eu disse que, ao apresentar-se um problema, o governo de Minas o esconde. Se o índice de homicídio  
aumenta, diminuem-se, no boletim de ocorrências, os homicídios. Se a escola vai mal, estampa-se uma outra realidade, mostrando os 
professores voltando felizes à sala de aula. Coloca-se a atriz Falabella para dizer algo que não conhece sobre as escolas públicas,  
pintando a beleza de Minas. Se um Deputado faz uma denúncia,  cassa-se o seu mandato. Aliás,  é o que querem fazer comigo.  
Inventam algo e apresentam na Comissão de Ética para tentar cassar o Deputado. Essa é uma forma de o governo tentar resolver o  
problema. Deputado Adalclever, não vou me calar porque o governo faz ameaças. Não vou deixar de apresentar o estado do Hospital 
João XXIII simplesmente porque o Aécio Neves tem um projeto para 2014, e Minas Gerais tem de funcionar diante desse projeto 
desejado por ele com outra realidade. O Governador Anastasia não pode fazer de Minas um comitê eleitoral do Aécio para esconder a 
realidade e não consertá-la. Eram essas as considerações.
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O Deputado Durval Ângelo (em aparte)* – Companheiro Deputado Rogério Correia, quero falar de dois aspectos, porque o tempo 
está-se exaurindo. Quanto à maquiagem de dados da segurança pública, fui procurado por entidades dos policiais civis e militares e 
tomei providências, levando o caso ao Colegiado das Corregedorias hoje. O Subsecretário Robson acolheu muito bem a matéria e já a 
pautou para a primeira terça-feira do mês. Convidaremos os sindicatos para apresentarem denúncias e faremos uma audiência pública 
na Comissão de Direitos Humanos. É o mínimo que o Poder pode fazer para chegar à verdade, aliás também em relação aos dados da  
letalidade policial, que não são tão alarmantes em Minas Gerais. Começamos este ano com as bruxas soltas. Os dados são sempre 
apresentados com muito atraso, ou seja, somente no segundo semestre, sendo que os outros Estados já os apresentaram este ano.

Em relação às ameças a V. Exa., já as denunciamos aqui. Quero comunicar a esta Casa que, na próxima quinta-feira, às 9 horas, a  
Comissão de Direitos Humanos ouvirá o Sr. Nílton Monteiro, que está no Presídio Inspetor José Martinho Drumond, em Ribeirão das  
Neves. O preso se diz ameaçado de morte, e o traremos aqui para falar sobre o assunto e sobre a proposta de premiação de denúncia 
que  recebeu  caso  dissesse  que  foi  V.  Exa.  quem  financiou  sua  pretensa  falsificação  de  documentos.  É  interessante  porque 
consideramos isso um atentado à Bancada do PT e também à própria democracia. Portanto, na quinta-feira, todos terão oportunidade -  
governo, povo de Minas Gerais - de ouvir a verdade dos fatos do próprio Nílton Monteiro. Já fiz sua convocação hoje para que se  
apresente à comissão. Acho que esse será um bom momento para esclarecer o assunto no Poder Legislativo.

O Deputado Gustavo Valadares (em aparte)* – Serei breve. Agradeço ao Deputado Rogério Correia o sentimento democrático. Na 
verdade, gostaria de me contrapor ao seu pronunciamento. Tenho inúmeros amigos, correligionários e médicos do Hospital João 
XXIII  que me transmitem informações completamente diferentes  daquelas  que foram mostradas por V.  Exa. Hoje,  o  hospital  é  
referência no Brasil em termos de atendimento de urgência e emergência, para não dizer do mundo, Deputado Domingos Sávio. Eu 
não conheço, mas se V. Exa. conhecer alguém que tenha reclamado do atendimento de lá, traga-o aqui. Esse tipo de história com fotos 
encaminhadas por sindicato, por isso ou aquilo... É claro que pode haver buraco na parede que será consertado, maquinaria que ainda  
será  instalada.  Isso ocorre em qualquer  lugar.  É preciso ter  responsabilidade  no momento de criticar.  Pelo menos V.  Exa.  está  
criticando o governo do Estado em relação a obras que foram feitas. A Cidade Administrativa está pronta e funcionando, a Cristiano  
Machado está duplicada e funcionando, assim como a Antônio Carlos. E tudo com o dinheiro do Estado. Discordo da questão dos 
guarda-corpos instalados no Independência, mas isso também ocorreu exclusivamente com R$120.000.000,00 dos cofres estaduais.  
Podemos criticar obras que foram feitas pelo governo do Estado. Pode haver algo malfeito, mas tenho certeza de que será corrigido.  
Até mesmo se formos alertados por V. Exa. ou por qualquer um de nós, parlamentares. Esse é o nosso papel.

O que dizer das obras do governo federal, que nós, mineiros, tanto precisamos e que não saem do papel? O pior é criticar obras que 
não foram feitas. Agradeço a V. Exa. o sentimento democrático e ao Presidente a paciência.

O Deputado Rogério Correia – A intenção da crítica é exatamente apontar os problemas que existem para que sejam corrigidos. Não  
adianta contrapor isso com obras do governo federal, pois não resolve. Pode resolver para discurso de V. Exa., mas, como Deputado  
Estadual, pediria a V. Exa. que me ajudasse a apurar, de fato, as denúncias. Não é factível passarmos a defender tetos caindo numa  
obra na Cidade Administrativa e não fazermos nada. Por outro lado, vemos que o Estado continua pagando as empreiteiras por obras 
malfeitas. Isso tem de ser corrigido. Não basta apenas tapar o sol com a peneira - e, neste caso, tapar os buracos das empreiteiras.  
Muito obrigado.

* - Sem revisão do orador.
O Deputado Cássio Soares* – Sr. Presidente, nobres colegas, funcionários da Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais,  

telespectadores da TV Assembleia, cidadãos mineiros, boa tarde. Sr. Presidente, o motivo que me traz a esta tribuna hoje é de grande  
importância para mim, um parlamentar e grande defensor dos mineiros do Parlamento de Minas Gerais. Gostaria de compartilhar com 
os nobres colegas Deputados, escolhidos nas eleições de 2010 pelos 20 milhões de mineiros para representá-los neste Parlamento, a  
satisfação de, na última sexta-feira, ter tido a honra de receber do Governador Antonio Anastasia convite para assumir a Secretaria de  
Desenvolvimento Social. É uma missão muito nobre e de altíssima responsabilidade, mas, com o nosso espírito desafiador, de luta, de 
trabalho e de responsabilidade, não nos furtamos ao convite, ou seja, aceitamos de pronto. Por isso gostaria muito de compartilhar  
com os colegas desta Casa essa minha nova responsabilidade junto ao Executivo e ao nosso Governador Anastasia, considerando os  
inúmeros desafios que temos quanto à igualdade de direitos em Minas Gerais.

A Secretaria  de  Desenvolvimento  Social  é  uma  das  mais  importantes  secretarias.  Sou  sabedor  dos  desafios  e  das  missões  
importantes que me aguardam, mas tenho certeza de que, com o apoio de todos os senhores, os 76 colegas Deputados, conseguiremos  
fazer um excelente trabalho e daremos continuação ao que o também colega Deputado Wander Borges desempenhou até então. Então, 
Sr. Presidente, é com muito orgulho, com muita honra e com um certo pesar que peço licença aos meus nobres colegas Deputados de  
Minas Gerais para me ausentar por algum momento desta Casa Legislativa para assumir essa nova missão no governo do Estado. 
Estaremos lá  completamente abertos  a  receber os nobres  colegas que trarão as  demandas das  diversas  regiões  representadas no 
Parlamento  mineiro.  Nós,  que  estamos  pelo  interior  do  Estado,  conhecendo  cada  região,  cada  instituição  social,  participando  
juntamente com os voluntários de entidades assistenciais,  estaremos prontos para acolher  de vocês as demandas que se fizerem 
necessárias para melhorar a vida dos nossos cidadãos mineiros. Concedo aparte ao nobre colega e meu Líder de bloco, Deputado  
Bonifácio Mourão.

O Deputado Bonifácio Mourão (em aparte) - Deputado Cássio Soares, é um enorme prazer aparteá-lo. V. Exa. já revelou aqui que  
irá ausentar-se momentaneamente desta Casa, mas nossa impressão é diferente. Acreditamos que V. Exa. se ausentará por um prazo  
maior, pois, com certeza, o Governador Antonio Augusto Anastasia acertou em cheio ao convidá-lo para assumir a pasta da Secretaria  
de Desenvolvimento Social. Aliás, tivemos a oportunidade de dizer isso ao Governador anteontem, numa audiência que tivemos com 
ele. Aí fico a pensar como pode um Deputado com apenas um ano de mandato já conquistar uma Secretaria de Estado. Só pode ser  
por meio de um trabalho sério,  competente,  dedicado, desenvolvido aqui no Plenário, nas Comissões de Justiça e de Segurança 
Pública e como Subsecretário de Defesa Social. Tudo isso enriqueceu seu currículo e serviu de plantação em um terreno fértil, que V. 
Exa. agora colhe tão cedo, tão jovem, ao conquistar o cargo de Secretário de Desenvolvimento Social. Profiro minhas palavras de  
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aplauso ao governo Anastasia e a V. Exa.,  com a segurança e a confiança no seu trabalho.  Ao mesmo tempo, quero dizer que  
estaremos em sua posse, amanhã, às 14h30min. Aqui estaremos permanentemente à disposição para contribuir com o trabalho de V. 
Exa. e do governo Antonio Augusto Anastasia.

O Deputado Cássio Soares* – Muito obrigado, Deputado Bonifácio Mourão, colega e companheiro que muitos ensinamentos nos 
traz no convívio do Parlamento. Concedo aparte ao Deputado Fábio Cherem.

O Deputado Fábio Cherem (em aparte)* – A indicação do Governador,  que percebeu em V. Exa.  as  qualidades que todos já  
conhecemos, muito nos alegra o coração. É importante levar ao Executivo de Minas a sua vibração, capacidade e vontade de realizar  
pelo povo mineiro. Certamente tal fato é motivo de muito orgulho para todos os seus conterrâneos e para nós, que perdemos, quero  
dizer, momentaneamente não teremos mais a convivência com V. Exa. aqui, no Parlamento. Externo nossa alegria por saber que V. 
Exa. certamente representará muito bem toda a nossa bancada na Secretaria a que foi indicado. Meus parabéns.

O Deputado Cássio Soares* – Muito obrigado, Deputado Fábio Cherem, caro colega. O Campo das Vertentes e Lavras terão portas  
abertas na Secretaria para acolher as demandas de V. Exa. também.

Concedo aparte ao Deputado Neider Moreira, meu Líder.
O Deputado Neider Moreira (em aparte) – Muito obrigado, Deputado Cássio Soares. Aqui falo em nome da Bancada do PSD.  

Queremos, na verdade, e já conversamos longamente sobre isso, desejar todo o sucesso no seu trabalho, que sabemos ser altamente  
competente, à frente da Secretaria de Desenvolvimento Social, Secretaria altamente relevante no contexto socioeconômico do Estado  
e que busca levar melhor qualidade de vida às pessoas mais necessitadas e atender as entidades que trabalham direta e indiretamente  
nessa questão. Temos satisfação em ver mais um acerto do Governador Anastasia na composição de sua equipe. V. Exa., que vem 
resgatar a presença de Passos e da região do Sudoeste do Estado aqui na Casa, é sabidamente competente pelo seu trabalho realizado à  
frente da Subsecretaria de Defesa Social. Agora V. Exa. está à frente desse novo desafio.

Portanto, quero cumprimentá-lo, em nome da Bancada do PSD, e lhe desejar muito sucesso no seu trabalho frente à Secretaria.  
Tenha na Bancada do PSD todo apoio e toda convivência próxima para fazê-lo absolutamente à vontade na pasta, procurando acertar  
o mais possível dentro das conveniências e das necessidades que se apresentarem no Estado. Tenho certeza de que seremos aqui como 
um soldado a favor de seu trabalho. Parabéns e sucesso.

O Deputado Cássio Soares* – Muito obrigado, Deputado Neider Moreira, meu Líder e companheiro. Certamente contarei com todo 
o apoio não só da nossa Bancada do PSD como de todos os colegas dos demais partidos aqui representados.

Concedo aparte ao Deputado Bruno Siqueira, meu colega.
O Deputado Bruno Siqueira (em aparte) – Agradeço ao Deputado Cássio Soares. Gostaria de parabenizar o Governador Anastasia 

por essa indicação. O Deputado Cássio Soares, sem dúvida nenhuma, é um Deputado dinâmico, competente e responsável, com quem 
tive, no ano passado, o prazer de conviver na Comissão de Justiça. O Governador acertou com a indicação de V. Exa.

Não tenho dúvidas de que V. Exa., à frente da nossa Secretaria de Desenvolvimento Social, irá implementar políticas para beneficiar  
a população de Minas Gerais. Irá conduzir a pasta com muito sucesso, com muita competência, que é exatamente a marca do trabalho  
de V. Exa. Assim, está de parabéns V. Exa., bem como o Governador Antonio Anastasia por essa indicação. Pode contar com o nosso  
apoio nesta Casa para que possamos continuar conquistando, a cada dia, a melhoria da qualidade de vida para a população de Minas  
Gerais com políticas públicas em defesa dos mais necessitados, dos carentes, voltadas para o desenvolvimento do nosso Estado. Meus  
parabéns.

O Deputado Cássio Soares* – Muito obrigado, companheiro de comissão, Deputado Bruno Siqueira. Contarei, sim, com o apoio de  
V. Exa. no desempenho dessas novas funções na nossa vida pública.

Concedo aparte ao Deputado Dalmo Ribeiro Silva.
O Deputado Dalmo Ribeiro Silva (em aparte) – Muito obrigado, Deputado Cássio Soares, nosso Secretário. O governo Anastasia  

será enriquecido com a entrada de V. Exa. em seu secretariado.
V. Exa., há longo tempo, vem prestando relevantes serviços à vida pública, quer junto à Secretaria de Defesa Social e, agora, com  

uma missão muito importante nesse novo desafio, junto à nova secretaria, por sua experiência, principalmente por sua vivência como 
parlamentar e como agente público.

Desejo-lhe um trabalho profícuo, por sua dedicação, à frente do social no Estado de Minas Gerais. V. Exa., em pouco tempo,  
conseguiu  fazer  um lastro  forte  de  amigos  e  admiradores  neste  parlamento.  Que  Deus  o  abençoe.  O Sul  de  Minas  também o 
parabeniza por sua conduta e por seu extraordinário trabalho. Parabéns.

O Deputado Cássio Soares* – Muito obrigado, Deputado Dalmo Ribeiro Silva. Será um prazer recebê-lo lá, levando as demandas  
do nosso Sul de Minas, que V. Exa. defende com muito afinco e muita robustez em sua vida pública.

Concedo aparte ao Deputado Tiago Ulisses, companheiro e Líder.
O Deputado Tiago Ulisses (em aparte)* – Obrigado, Deputado Cássio Soares. V. Exa. tem agora um novo desafio pela frente, mas,  

com talento,  que é próprio da sua pessoa, da sua família,  com a sua formação, superará esses desafios com grande sabedoria e 
inteligência. V. Exa. é uma pessoa que tem um talento já demonstrado quando Chefe de Gabinete do glorioso Secretário Maurício 
Campos, nosso professor, então na Secretaria de Defesa Social. Construiu um serviço que dignificou aquela Secretaria. Seu trabalho à  
frente  daquela  pasta,  juntamente  com o  Secretário  Maurício  Campos,  devolveu  a  ela  o  espaço  político  que  há  muito  não  era  
representado nesta Casa. V. Exa. devolveu o orgulho de Passos, para aquela região tão importante do Sudoeste. Aumenta, ainda mais,  
o orgulho dos novos Deputados, da geração nova, desta Casa. O Governador Anastasia leva um dos nossos representantes, já dizia  
aqui o Deputado Carlin Moura, à frente de um novo desafio - a área social -, que a cada dia tem tomado espaço cada vez maior na sua  
administração.

Em nosso nome, dos seis representantes do Partido Verde nesta Casa, desejamos-lhe grande sucesso, que é a marca do seu trabalho.  
Felicidades. Que Deus o acompanhe.
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O Deputado Cássio Soares* – Muito obrigado, meu caro Deputado Tiago Ulisses, um grande conselheiro para este iniciante aqui, na  
vida parlamentar, que muito nos ajudou neste primeiro ano de mandato.

Concedo aparte ao meu companheiro de partido, Deputado Fabiano Tolentino.
O Deputado Fabiano Tolentino (em aparte)- Obrigado, Deputado Cássio Soares. É com muita satisfação, com muita alegria que  

vemos o seu entusiasmo de estar agora à frente de uma secretaria tão importante, a Secretaria de Desenvolvimento Social. Sabemos da 
tarefa árdua que será, mas por sua competência isso não será problema.

Não venho falar disso aqui por termos disputado juntos a eleição no mesmo partido, então o PRTB, e por hoje estarmos juntos no  
PSD. Na nossa caminhada estamos sempre juntos. Sempre ouvi os seus conselhos, dos quais sentirei falta no dia a dia. Tenho certeza  
de que, quando estiver na Cidade Administrativa, a porta estará aberta para conversarmos, trocarmos ideias e trabalharmos em prol de  
Minas Gerais. Por sua competência, temos a certeza de que realizará um grande trabalho. Esperamos, também com muita alegria, o  
nosso suplente Glaycon Franco, que assumirá a vaga. Ele disputou a eleição conosco, mostrando que conseguimos chegar com três 
Deputados novos nesta Casa. Então, parabéns. Vamos em frente. Pode contar sempre com o companheiro e amigo Fabiano Tolentino.

O  Deputado  Cássio  Soares*  –  Obrigado,  caro  Deputado  Fabiano  Tolentino,  pelas  palavras  proferidas,  pela  amizade  e  
companheirismo de sempre.

Concedo aparte ao Deputado Carlos Henrique.
O Deputado Carlos Henrique (em aparte)* – Meu querido companheiro e amigo Deputado Cássio Soares, fico imaginando a grande 

alegria, sentida, primeiro, por V. Exa., estendendo-se ao seio da sua família, na região de Passos e Sudoeste do Estado e chegando a  
esta Casa, dada a grande manifestação de apoio e carinho dos diversos parlamentares que o parabenizam pela indicação acertada do  
nosso querido Governador.

Conhecemo-nos há pouco tempo neste primeiro ano de legislatura, mas percebemos, naturalmente, o grande comprometimento que 
V. Exa. tem com as coisas públicas, comprometimento que se estenderá à Secretaria de Desenvolvimento Social. Desejo que Deus o  
abençoe. Nós, que lidamos diretamente com diversas associações e instituições sociais, certamente contamos com o apoio desta Casa, 
já corroborado e presenciado por diversos Deputados. Dessa forma estendem-se essa confiança e essa credibilidade que certamente as  
diversas instituições terão na pessoa de V. Exa. Parabéns. Que Deus ilumine a sua gestão à frente da Secretaria.

O Deputado Cássio Soares* – Muito obrigado, companheiro e colega.
Com a palavra, para apartear, o colega Deputado Carlin Moura.
O Deputado Carlin Moura (em aparte)* – Ilustre Deputado Cássio Soares, quero também felicitar V. Exa. Creio que foi uma escolha 

mais do que acertada. V. Exa. representa a força da juventude nesta Casa. É V. Exa. um dos Deputados mais jovens da Casa, do 
Plenário, mas acumula uma experiência de vida, profissional e de gestão, eu diria, brilhante. Tive oportunidade de acompanhar o  
trabalho de V. Exa. junto ao ilustre Secretário Maurício Campos Júnior, na Secretária de Defesa Social, e sou testemunha de que V.  
Exa. colaborou e muito contribuiu para o avanço da segurança pública em Minas Gerais. Agora V. Exa. assume uma das pastas mais  
expressivas e das mais importantes no nosso Estado: a Secretaria de Desenvolvimento Social. Trata-se da pasta que lida com as  
desigualdades sociais, com os mais necessitados, com os mais pobres, com as políticas públicas de inclusão social, como o Bolsa  
Família, com o combate ao uso indevido de drogas. Tenho certeza de que V. Exa. saberá desempenhar essa função com grande  
capacidade, com grande competência. Desejo-lhe felicidades. Conte sempre com este Deputado e com este Parlamento, para que V.  
Exa. possa desempenhar seu trabalho à frente da Sedese.

O Deputado Cássio Soares* – Muito obrigado, Deputado Carlin Moura. Certamente conseguiremos superar os desafios.
Concedo aparte ao Deputado Doutor Viana.
O Deputado Doutor Viana (em aparte) - Deputado Cássio Soares, é uma alegria poder, neste momento, cumprimentá-lo mais uma 

vez, não só pelo brilhantismo do mandato de V. Exa., que o vem cumprindo com tanta galhardia,  com tanto comprometimento,  
principalmente com aqueles que votaram em V. Exa., com os cidadãos da sua região, mas com todo o Estado de Minas Gerais. Como 
disse o Deputado Carlin Moura, V. Exa. muito bem se conduziu quando na Subsecretaria de Defesa Social, e agora o Governador o  
convoca para mais um grande desafio, confiando e acreditando, como nós confiamos e acreditamos, na sua competência, no seu 
destemor, na maneira séria como V. Exa. encara tais desafios.

Parabenizo-o, cumprimento o Governador, e peço a Deus que continue a abençoá-lo e a iluminar o seu caminho. Que V. Exa. tenha  
muito sucesso. Parabéns.

O Deputado Cássio Soares* - Muito obrigado, Deputado Doutor Viana, nosso sempre Presidente e amigo.
Concedo aparte ao Deputado Rogério Correia.
O  Deputado  Rogério  Correia  (em  aparte)  –  Obrigado,  Deputado  Cássio  Soares.  Gostaria  também  de  cumprimentá-lo  e  de  

parabenizá-lo pelo trabalho na Assembleia Legislativa. Ano passado tivemos conhecimento dos seus trabalhos, e V. Exa. foi uma grata  
surpresa  para  todos  nós.  Quero  desejar  a  V.  Exa.  também  sucesso  na  nova  função  como  Secretário  de  uma  das  pastas  mais 
importantes, especialmente para o povo mais pobre de Minas Gerais, e colocar-me à disposição de V. Exa. Mesmo estando em partido  
de oposição, é óbvio que desejo ao conjunto do governo, mais especialmente a V. Exa., pelo nosso convívio, um belo trabalho. Que a 
Secretaria possa desenvolver à sua perspectiva,  um trabalho para os mais pobres e mais necessitados.  Necessitando de qualquer 
relação com o PT e com os Ministros que compõem o governo da Presidenta Dilma, estamos evidentemente sempre abertos às  
parcerias, que sei que V. Exa. irá querer realizar. Tanto o Estado quanto o País precisam disso.

Parabéns e boa sorte.
O Deputado Cássio Soares* – Agradeço, Deputado Rogério Correia. Certamente iremos precisar desse apoio do governo federal, e  

buscaremos esforços e apoio quanto a recursos financeiros para Minas Gerais.
Deputado Bosco, meu grande amigo.
O Deputado Bosco (em aparte)* – Meu caro amigo, Deputado Cássio Soares, quero aqui também manifestar a minha plena alegria 

em compartilhar este momento tão importante. Importante num primeiro momento para V. Exa. como pessoa, como parlamentar,  
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como representante de Passos, do Sul de Minas; importante para o Poder Legislativo mineiro, por ter agente político à altura de servir  
ao Poder Executivo, cedendo V. Exa. para compor este governo, do qual temos o orgulho e a satisfação de participar efetivamente e  
juntamente, na Assembleia Legislativa; importante para sua família; enfim, importante para Minas Gerais.

Deputado Cássio Soares, penso que nada na nossa vida acontece por acaso, tudo tem sua razão de ser, e tenho certeza absoluta de  
que V. Exa. fez por merecer. Demonstrou competência, comprometimento e, acima de tudo, lealdade, para que pudesse ser escolhido  
para ocupar, a partir de amanhã, uma pasta tão importante, que é a Secretaria de Desenvolvimento Social. Secretaria essa que, como já  
foi dito aqui pelos vários colegas que me antecederam, é muito, mas muito especial, e trata dos desejos, anseios e sobretudo da 
esperança daquelas pessoas que mais precisam do governo, que mais precisam do Estado. Por tudo que V. Exa. tem demonstrado, não  
só no dia a dia, durante esse primeiro ano de mandato na Assembleia, mas já em outras oportunidades, até mesmo no governo do 
nosso querido Aécio Neves, tenho certeza absoluta de que V. Exa. conduzirá com muito brilhantismo e sabedoria essa tão importante  
Secretaria.

Então ficam aqui os nossos desejos de sucesso pleno e a plena certeza de que V. Exa. contará com o apoio de todos os parceiros e  
companheiros da Assembleia do Estado de Minas Gerais e com a torcida positiva de todos os mineiros e mineiras. Sucesso! Que Deus  
o abençoe sempre e que V. Exa. possa brilhar também à frente da Secretaria de Desenvolvimento Social.

O Deputado Cássio Soares* - Muito obrigado, nobre colega, Deputado Bosco. Certamente Araxá também contará com a nossa 
atenção.

Com a palavra, meu amigo, Deputado Délio Malheiros.
O Deputado Délio Malheiros (em aparte) – Caro Deputado Cássio Soares, tomei conhecimento pelo rádio, com imensa alegria, da 

indicação de seu nome para uma secretaria tão importante. Não me surpreendeu essa atitude do Governador Anastasia, porque ele é  
extremamente cuidadoso e tem habilidade enorme em escolher seus ótimos auxiliares, como uma pessoa do quilate de V. Exa. No 
pouco tempo em que esteve aqui, nesse ano de mandato, mostrou sua liderança, sua vocação para a política, sua inarredável atenção 
para  com  o  povo  da  região  de  Passos.  Portanto,  confiamos  nesse  jovem  político,  com  futuro  promissor,  que  mira  o  bem  da 
coletividade como a sua bandeira no exercício do mandato.

Tenho certeza de que V. Exa., à frente da Secretaria, desempenhará com denodo, abnegação, responsabilidade e honestidade mais 
esse múnus público.

Deste modesto Deputado fica a certeza de que V. Exa. enriquecerá o governo Anastasia. Se os Deputados não sabem, Deputado  
João Leite,  creio que dei a minha pequena contribuição numa história envolvendo a minha candidatura e a do Deputado Cássio  
Soares,  agora Secretário.  A campanha dele a  Deputado foi  feita  no meu sítio por minha família.  Alguns pensavam que éramos  
concorrentes, mas, em correspondência à enorme lealdade de um advogado nosso amigo, que neste momento deve estar felicíssimo,  
Dr. Rodrigo Pacheco, minha família fazia os meus cartazes de rua e os do Cássio – aliás, era um para mim e outro para ele. Veio um  
caminhão, e enviamos para Passos todo aquele material, que fez um sucesso enorme. Então posso dizer, com humildade e um pouco  
de orgulho, que, na campanha vitoriosa de V. Exa., que agora foi coroado como Secretário, houve uma modesta participação deste  
Deputado, que, por várias vezes – aliás, desculpem-me o termo – esfregou a cara de V. Exa. pondo a sua foto numa placa de madeira.  
Com alegria, vejo agora sua ascensão.

Portanto, fica aqui o meu abraço e o da minha família. Torço por que tudo funcione bem. Tenho certeza de que é o que ocorrerá 
nessa nova empreitada que V. Exa. assume.

O Deputado Cássio Soares* – Muito obrigado pelas palavras, Deputado Délio Malheiros. Isso só demonstra o caráter de V. Exa., a  
lealdade e a solidariedade que sempre imperaram como atributos que lhe são peculiares.

Concedo aparte ao Deputado Luiz Carlos Miranda, meu amigo.
O Deputado Luiz Carlos Miranda (em aparte) – Deputado Cássio Soares, dizem que os parentes mais próximos são os vizinhos.  

Neste ano de convivência como vizinhos, podemos assegurar a sua capacidade, inteligência e sabedoria. Assim como, verificamos a  
sabedoria do Governador Anastasia, que vem buscando no mercado jovens promissores para ajudar o Estado de Minas a desenvolver-
se. Desejo-lhe sucesso à frente dessa tão importante Secretaria, onde trabalhamos no dia a dia, pois somos agentes sociais. Sou do 
movimento sindical e creio que V. Exa. contribuirá ainda mais para a inserção no mercado das pessoas que foram, durante anos e  
anos, excluídas da sociedade. Sucesso e parabéns! Certamente Deus iluminará ainda mais os seus passos! Conte com este seu amigo,  
colega e Deputado em todas as suas ações à frente da Pasta. Que Deus o abençoe!

O Deputado Cássio Soares* – Muito obrigado pela palavras, Deputado Luiz Carlos Miranda.
Concedo aparte ao Deputado Paulo Guedes.
O  Deputado  Paulo  Guedes  (em  aparte)*  –  Deputado  Cássio  Soares,  quero  parabenizá-lo  e  desejar-lhe  sucesso  nessa  nova  

empreitada. Estamos à disposição para ajudá-lo no que for possível. Sou da região - Norte de Minas, Vales do Jequitinhonha e do 
Mucuri  -  que mais necessita da Secretaria de Desenvolvimento Social.  Espero que também possamos formar parcerias junto ao  
governo federal e desenvolver um trabalho em conjunto. Que nessa Secretaria tão importante V. Exa. consiga realizar trabalho que 
surta efeito principalmente para os que mais necessitam e as regiões mais pobres de Minas Gerais! Conte com o nosso apoio.

O Deputado Cássio Soares* – Muito obrigado, Deputado Paulo Guedes. Certamente a região do Norte de Minas e dos Vales do  
Jequitinhonha e do Mucuri receberão muito a nossa atenção.

Concedo aparte ao Deputado Rômulo Viegas.
O Deputado Rômulo Viegas (em aparte)* - Muito obrigado, Deputado Cássio Soares, novo Secretário de Desenvolvimento Social,  

quero parabenizá-lo e falar da riqueza e da sensibilidade do Governador Anastasia, pois escolheu muito bem a sua equipe. V. Exa.  
exerceu o cargo de Subsecretário de Defesa Social e o fez com extrema competência. Para satisfação da maioria dos mineiros, elegeu-
se para o primeiro mandato como Deputado, tendo, em 2011, dado colaboração extremamente expressiva ao Parlamento mineiro,  
participando das comissões,  do Plenário,  das audiências públicas, visitando as Secretarias na Cidade Administrativa e levando a  
reivindicação das cidades que V. Exa. muito bem representa.
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Nós, seus colegas, só temos de desejar-lhe, com as bênçãos de Deus, sucesso. Sei que V. Exa. é um homem de fé, um cristão. Sua  
família  deve  estar  muito feliz.  Tenho a  certeza  de que  o trabalho iniciado pelo  Secretário Wander  Borges continuará de  forma 
competente, porque V. Exa. tem afinidade com a gestão pública. Como Vice-Líder do Bloco Transparência e Resultado, manifesto o  
meu apoio à indicação do Governador Anastasia. Com certeza o trabalho de V. Exa. trará muitos bons frutos. Parabéns e seja muito  
feliz!

O Deputado Cássio Soares* – Muito obrigado, nobre colega e amigo Deputado Rômulo Viegas, pelas palavras e pelo apoio.
Concedo aparte ao Deputado Luiz Henrique.
O Deputado Luiz Henrique (em aparte)* - Deputado Cássio Soares, inicialmente gostaria de parabenizar o Governador Antonio  

Anastasia pelo acerto. Tenho a certeza de que, com a sua dedicação e competência, Minas ganhará. Os únicos que perderão somos 
nós, seus colegas, porque perderemos o convívio com V. Exa. na Comissão de Justiça e neste Plenário. Mas V. Exa. estará presente no  
dia-a-dia da Secretaria, e nós também estaremos lá, para ajudá-lo no que for preciso. Acredito que V. Exa. dará sequência ao trabalho  
do competente Wander Borges.  Agora os dois farão uma dupla:  um na Secretaria  de Reforma Agrária e outro na Secretaria de 
Desenvolvimento Social. Conte com meu apoio. Competência e dedicação V. Exa. as tem demais. Parabéns, Deputado Cássio Soares!

O Deputado Cássio Soares* – Obrigado, Deputado Luiz Henrique, pela amizade e pela lealdade de sempre.
Concedo aparte ao Deputado Duilio de Castro.
O Deputado Duilio de Castro (em aparte) – Muito obrigado, Deputado Cássio Soares. É uma alegria muito grande estar aqui para 

dizer-lhe que o governo, mais uma vez, acerta, principalmente no que diz respeito ao bom relacionamento com a Assembleia. Esta  
Casa também contribui oferecendo nomes que possam compor o governo, ajudando o governo a fazer uma administração de sucesso, 
como vem acontecendo em Minas Gerais. V. Exa. é um Deputado jovem, está no primeiro mandato, mas, pelo trabalho que realizou 
nesta  Casa,  mostrou  a  que  veio e  contribuirá  muito para  enriquecer  o  secretariado  do Estado.  O trabalho  que  o governo  vem  
realizando em Minas  irá  engrandecê-lo  muito politicamente.  V.  Exa.  poderá  realizar  um grande trabalho  frente  à  Secretaria  de  
Desenvolvimento Social, uma das mais importantes do governo. Todos nós, independentemente da classe, precisamos de políticas 
públicas.  O rico  precisa,  a  classe  média  também precisa,  mas  o pobre precisa ainda mais.  Essa Secretaria  é  um caminho para 
buscarmos ajuda para as pessoas que dependem mais da mão amiga do poder público.

O que queremos hoje,  Deputado Cássio Soares,  é  desejar-lhe boa sorte  e  sucesso.  Tenho certeza de que sua contribuição irá  
engrandecer muito não apenas esta Casa como também V. Exa. Parabéns. Manifesto meu reconhecimento ao governo por ter levado V. 
Exa. para essa Secretaria. Acredito que também ganharemos muito porque V. Exa. é uma pessoa muito ligada à Assembleia e realizará  
um grande trabalho na Secretaria.

O  Deputado  Cássio  Soares*  –  Muito  obrigado,  nobre  colega  Deputado  Duilio,  pelo  apoio  e  amizade  sempre  demonstrada.  
Contaremos também com a parceria de V. Exa.

Concedo aparte ao nobre colega Deputado Duarte Bechir.
O Deputado Duarte Bechir (em aparte) – Também serei breve, Deputado. Neste momento, gostaria de enfatizar um lado muito  

importante, alheio aos demais parlamentares que fizeram uso da palavra. Digo alheio porque pertencemos hoje à mesma sigla, ao 
recém-criado PSD. É uma honra para nós, do PSD, termos recebido o convite para participar efetivamente do governo Anastasia.  
Estávamos sempre, nesta Casa, na defesa, mas agora, mais que atuar em defesa dos interesses do governo aqui, temos um Secretário  
de Estado nomeado lá.

Ressalvo o valor de todos os demais, mas o Governador não poderia ter feito melhor escolha entre o colegiado e aqueles que 
compõem o nosso partido pelo motivo de V. Exa. já ter comprovado experiência e ter participado do governo anterior de uma forma  
que deixou saudades. Agora, mataremos essa saudade com a volta de V. Exa. participando ativamente do governo.

Deputado Cássio Soares, há muito o Sul de Minas carece de maior representatividade no governo do Estado, pois não participa  
ativamente das suas decisões. Com a chegada de V. Exa., começamos a alimentar uma nova expectativa pela união de sua jovialidade 
e de sua competência. Temos a crença e a certeza de que o Sul de Minas continuará ajudando a escrever a história de Minas Gerais.

Muito sucesso é o que desejo ao ilustre parlamentar e companheiro de bancada. V. Exa. tem competência de sobra, e temos a maior 
tranquilidade de que também representará bem a nossa sigla no governo. Mas, acima de todos esses componentes, é pelo nosso Sul de  
Minas que esperamos que V. Exa. vá lá e continue mostrando o nosso valor por meio do seu trabalho e do que já plantou. Parabéns e  
tenha o nosso aval e a certeza da grande realização que será feita agora na pasta com a sua participação. Parabéns.

O Deputado Cássio Soares* – Muito obrigado, colega, companheiro de partido e amigo Deputado Duarte Bechir. Tenho certeza de  
que essa nossa parceria engrandecerá, sim, e melhorará a condição de vida dos nossos mineiros.

Concedo-lhe aparte, caro Deputado Anselmo José Domingos.
O Deputado Anselmo José Domingos (em aparte)* – Boa tarde. Deputado Cássio, é um prazer falar hoje com V. Exa., porque aqui  

chegamos juntos, na mesma coligação: PRTB-PTC, uma chapa construída com muito sucesso. Viemos juntamente com o Deputado  
Fabiano e ocupamos esta Assembleia. Lembro-me bem de que, logo que iniciamos, conversamos sobre a composição das comissões.  
Discutimos bastante e trilhamos um caminho conjunto naquele momento, juntamente com o Deputado Bosco, que ajudou a liderar e a 
realizar esse trabalho. Desde então tenho observado a sua atuação e a sua forma de agir com muita firmeza e conhecimento, sempre  
buscando fundamentos em suas decisões. Tenho acompanhado a sua postura em alguns momentos difíceis durante o ano passado e  
acredito que o Governador foi extremamente feliz na escolha do seu nome para ocupar essa Secretaria.

Desejo-lhe muito sucesso. Sei que ela vinha na mão de um colega também muito competente. Não é fácil substituir, quando há uma 
pessoa do peso do Deputado Wander Borges, mas tenho certeza de que, com a sua juventude e com a força e a coragem de que V. Exa.  
dispõe para o seu trabalho político, a Secretaria certamente terá mais um ganho.

Parabéns por essa indicação. Parabéns a V. Exa. e ao seu Partido. Parabéns ao Governador, que soube escolher bem. Ele escolheu 
seu nome com muita felicidade. Muito sucesso nessa sua nova caminhada.
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O Deputado Cássio Soares* – Muito obrigado, Deputado Anselmo José Domingos. Certamente nossa parceria será duradoura e  
muito profícua também.

Sr. Presidente, encerrando minha participação nesta tribuna, não tenho outras palavras a dizer senão muito obrigado pela amizade,  
lealdade e companheirismo dos nobres colegas Deputados. Vou emprestado para o Executivo, mas sem deixar para trás o sentimento  
de representatividade e a luta pelo Sudoeste mineiro. Fomos eleitos por Passos e pelo Sudoeste de Minas e jamais esqueceremos ou  
deixaremos para trás os interesses da nossa região. Muito obrigado, Presidente. Obrigado também aos funcionários da Casa, que 
sempre nos deram suporte.

* - Sem revisão do orador.
O Deputado Bosco* – Prezado Presidente, que conduz interinamente os trabalhos da reunião desta tarde, Deputado Rômulo Viegas;  

pela sua pessoa, cumprimento os demais Deputados e Deputadas e, de maneira especial, os funcionários do Poder Legislativo mineiro, 
que muito nos honram com seu trabalho. Quero também fazer uma saudação particular aos telespectadores que nos acompanham pela  
TV Assembleia,  cuja programação,  a partir  deste ano, de forma inovadora,  será transmitida em canal aberto para toda a região 
metropolitana. Isso demonstra a competência e o comprometimento do Presidente desta Casa, Deputado Dinis Pinheiro, em levar o  
resultado e a notícia do Parlamento mineiro aos mineiros. Por isso, faço esta saudação especial e, ao mesmo tempo, cumprimento o  
Presidente e a Mesa por mais essa importante iniciativa de fazer com que o trabalho de cada Deputado desta Casa chegue a todos os  
lares de todos os mineiros.

Sr.  Presidente,  nesta oportunidade quero  também manifestar  a  nossa  alegria  de estarmos aqui  participando desta tribuna pela 
primeira  vez  neste  segundo  ano  de  mandato,  e  de  ter  a  oportunidade  de  estrear  nesta  tribuna  no  ano  passado  trazendo  um 
compromisso, uma responsabilidade muito grande, não somente de representar o meu povo da querida cidade de Araxá, mas o de todo 
o Alto Paranaíba e do Triângulo Mineiro. Esse orgulho e essa honra se tornam redobrados a partir do momento que reinicio os nossos  
trabalhos nesta tribuna neste segundo momento, neste segundo ano parlamentar. Sr. Presidente, quero dizer ainda da nossa satisfação 
de ter ouvido há pouco as palavras, a participação de cada Parlamentar desta Casa com relação à escolha e indicação do nome do  
amigo e companheiro, Deputado Cássio Soares, para ocupar uma cadeira tão importante do Poder Executivo: a de Secretário de 
Desenvolvimento Social.  Recebemos essa notícia na última sexta-feira,  quando o nosso querido Governador Professor Anastasia  
anunciou  isso,  em primeiro  momento  e  em primeira  hora,  na  abertura  da  Feira  da  Cultura  Japonesa  no  Expominas.  Como já  
conhecemos e convivemos com o Deputado Cássio Soares há praticamente um ano, com certeza essa notícia nos comoveu e nos  
trouxe forte emoção. É uma alegria saber que realmente a Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais, entre vários Deputados  
que hoje compõem o governo do Estado, terá mais um amigo, mais um companheiro servindo o governo, pois tem feito um governo  
diferenciado, principalmente para aquelas pessoas necessitadas. Agora, frente a essa importante Secretaria, o Deputado Cássio Soares 
terá a grande oportunidade de fazer um trabalho que vem ao encontro do que discutimos nesta Casa desde o princípio deste mandato  
por determinação do nosso Presidente Deputado Dinis Pinheiro, ou seja, ajudar aquelas pessoas que mais precisam do apoio das  
políticas públicas, quer municipais, estaduais ou federais. Sabemos que muito foi feito no Estado de Minas Gerais no que se refere à  
inclusão social.

Muitos serão ainda os desafios a serem enfrentados não só pelo governo e por essa Secretaria de Estado, mas por todos nós,  
Deputados e Deputadas Estaduais que realmente conhecem a realidade do nosso povo mineiro e sabem que existem ainda muitas 
famílias que dependem das nossas ações e empreendimentos enquanto agentes políticos, para darmos dignidade e, sobretudo, fazer  
com que esses mineiros tenham esperança de dias melhores.

Sr.  Presidente,  quero  também manifestar  a  nossa  alegria  e  satisfação  de,  na  semana  passada,  ter  representado  esta  Casa  na 
inauguração da Escola Magistra, escola de formação e desenvolvimento profissional dos educadores de Minas Gerais. Caixeta, essa é  
mais uma grande ação do governo do Estado, mais uma grande ação da nossa Secretária de Estado de Educação, Ana Lúcia Gazzola,  
em prol da educação de Minas Gerais. Desta vez promovendo e oferecendo à classe educadora, essa classe tão importante de Minas 
Gerais,  a  oportunidade  de  ter  um  espaço,  uma  escola  avançada,  que  oferecerá  mecanismos  e  estrutura  diferenciada  para  os  
profissionais da educação de Minas Gerais aprimorarem, cada dia mais, os seus conhecimentos e habilidades, fazendo com que Minas  
continue avançando a passos largos na busca de uma educação de qualidade, como já está acontecendo.

A Escola Magistra vem com esse objetivo de oferecer a essa classe tão importante essa grande oportunidade. Tivemos a grande 
honra de participar  desse momento ímpar.  Temos certeza absoluta de que será uma escola de formação e desenvolvimento dos 
profissionais da educação de um valor imensurável. Sabemos que o Brasil precisa muito avançar na qualidade de ensino, sobretudo 
oferecendo oportunidade àqueles jovens mais carentes que não podem buscar uma instituição privada, uma escola particular, e que  
esperam, por meio do sistema público, buscar o conhecimento, ferramenta primordial para esse mundo globalizado que tem exigido  
de nós, cada dia mais, o conhecimento e a sabedoria. O conhecimento é a bagagem primordial, das mais importantes de agora para a  
frente, para quem deseja buscar uma oportunidade, sobretudo no mercado de trabalho.

Portando ficam os nossos cumprimentos ao nosso governo do Estado, ao Prof. Anastasia, que, com sua sensibilidade, e por ser  
professor por convicção e por devoção, tem valorizado, cada dia mais, a educação em Minas Gerais. Não é diferente a ação da nossa  
Secretária Ana Lúcia Gazzola, que, com seu olhar por todos os cantos de Minas Gerais, tem se preocupado e se dedicado, com sua  
equipe, ao aprimoramento da educação no Estado.

Finalizando, quero dizer da nossa alegria de participar de um evento na nossa querida Cidade Administrativa hoje. Ela congrega 
mais de 26 mil servidores competentes do Estado de Minas Gerais. Em um conjunto fantástico construído pelo nosso querido ex-
Governador e atual Senador Aécio Neves, esses servidores, de forma integrada, prestam excelentes serviços para Minas Gerais.

Hoje estivemos lá com vários Deputados desta Casa e com o Governador do Estado. Lá participamos do projeto Bandas de Minas, e 
a Secretaria de Cultura, por meio da Secretária Eliane Parreiras, em parceria com a Codemig, pôde contemplar, meu líder Mourão,  
diversos Municípios de Minas Gerais,  mais de 100 bandas com instrumentos musicais.  Foi um momento muito importante,  um 
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momento em que vemos que este governo está preocupado também com a questão cultural deste Estado e, é claro, passa a valorizar as  
tradicionais bandas de Minas Gerais.

Sr. Presidente, tínhamos mais alguns assuntos a serem tratados na tarde de hoje, porém, em virtude do término do nosso tempo, 
trataremos dos demais assuntos na próxima semana. Agradecemos a paciência do Presidente interino, Deputado Rômulo Viegas, e  
também dos colegas parlamentares. Na próxima semana, se Deus quiser, apresentaremos as demais matérias, que estão prontas para  
serem apresentadas ao povo mineiro. Muito obrigado, Sr. Presidente.

* - Sem revisão do orador.

MATÉRIA ADMINISTRATIVA

ATOS DA MESA DA ASSEMBLEIA

Na data de 14/2/2012, o Sr. Presidente, nos termos do inciso VI, do art. 79, da Resolução nº 5.176, de 6/11/97, e nos termos das 
Resoluções nºs 5.100, de 29/6/91, 5.179, de 23/12/97, e 5.203, de 19/3/02, c/c as Deliberações da Mesa nºs 1.509, de 7/1/98, e 1.576, 
de 15/12/98, assinou os seguintes atos relativos a cargos em comissão de recrutamento amplo do Quadro de Pessoal desta Secretaria:

Gabinete do Deputado Glycon Franco
nomeando Alessandra Nogueira de Carvalho para o cargo de Supervisor de Gabinete I, padrão VL-42, 8 horas;
nomeando Ana Paula de Almeida Uzac para o cargo de Atendente de Gabinete II, padrão VL-23, 4 horas;
nomeando Edson Eli da Silva para o cargo de Assistente de Gabinete I, padrão VL-40, 8 horas;
nomeando Luciana Fiuza Vieira para o cargo de Técnico Executivo de Gabinete II, padrão VL-56, 8 horas;
nomeando Maria do Socorro Menezes para o cargo de Auxiliar Técnico Executivo II, padrão VL-52, 8 horas;
nomeando Maria Virgínia Santos Pereira para o cargo de Secretário de Gabinete, padrão VL-34, 8 horas;
nomeando Mariana Adélia Vieira Braga Henrique para o cargo de Atendente de Gabinete, padrão VL-21, 4 horas;
nomeando Moema Soraia Alves Raad para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete I, padrão VL-18, 8 horas;
nomeando Pedro Henrique Rosa Veiga para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 4 horas;
nomeando Plínio Marcos da Silva para o cargo de Auxiliar de Serviços de Gabinete I, padrão VL-27, 4 horas;
nomeando Raphaella Araujo Bispo Pena para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete I, padrão VL-18, 8 horas;
nomeando Rildo Bastos Machado para o cargo de Técnico Executivo de Gabinete, padrão VL-55, 8 horas;
nomeando Sanzio Pereira Soares para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete I, padrão VL-18, 8 horas;
nomeando Sara Alves Clemente para o cargo de Secretário de Gabinete I, padrão VL-35, 8 horas;
nomeando Valdir Donizete do Prado para o cargo de Auxiliar Técnico Executivo, padrão VL-50, 8 horas.

Gabinete do Deputado Hélio Gomes
exonerando Jaques Alberto Lage do cargo de Auxiliar de Gabinete II, padrão VL-31, 8 horas;
exonerando Sérgio Henrique Vieira dos Santos do cargo de Assistente Técnico de Gabinete II, padrão VL-47, 8 horas;
nomeando Jaques Alberto Lage para o cargo de Secretário de Gabinete I, padrão VL-35, 8 horas;
nomeando Nelson de Souza Oliveira para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete I, padrão VL-18, 4 horas;
nomeando Sérgio Henrique Vieira dos Santos para o cargo de Supervisor de Gabinete I, padrão VL-42, 8 horas.
Nos termos do inciso VI, art. 79, da Resolução nº 5.176, de 6/11/97, c/c as Leis nºs 9.384, de 18/12/86, 9.437, de 22/10/87, e 9.748,  

de 22/12/88, e Resolução nº 5.105, de 26/9/91, assinou o seguinte ato relativo a cargo em comissão de recrutamento amplo do Quadro  
de Pessoal desta Secretaria:

nomeando Júlia Adriana da Cruz Barreto para o cargo de Assistente Administrativo, VL-36, código AL-EX-01, com exercício no 
Gabinete da Liderança do PMDB.

ERRATA

ATOS DA MESA DA ASSEMBLEIA

Na publicação da matéria em epígrafe verificada na edição de 10/2/2012, na pág. 39, onde se lê:
“Antônio Borges Junio”, leia-se:
“Antônio Borges Júnior”.
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